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Em 2023, na população estimada de 6,4 milhões de pessoas de 10 anos ou mais de idade de Goiás, 93,3% (6,0 milhões) utilizaram a Internet no 
período de referência dos últimos três meses anteriores à entrevista, sendo o maior percentual do País e bem superior à média nacional (88,0%). 

Dados foram divulgados ontem pela Pesquisa Nacional por Amostra de Domicílios Contínua Anual, realizada pelo IBGE. Página 2

GOIANOS SÃO MAIS 
CONECTADOS DO BRASIL

Parque Mutirama 
incentiva apoio 

emocional
Você quer desabafar? Está angustiado? “Cantinho do Desabafo”, do 

Projeto Help, estará aberto das 13h às 16h neste domingo com escuta 
qualificada e cartas motivacionais para visitantes do parque Mutirama. 

Página 4

CARLOS FRANÇA 
INAUGURA NOVO 

TRIBUNAL DO JÚRI

Complexo inaugurado em Goiânia pelo presidente Carlos França 
receberá quatro sessões de julgamento simultâneas; Daniel Vilela 

representou Ronaldo Caiado na solenidade. Página 4

“Goiás é o estado que 
mais reduziu a

extrema pobreza”
Em evento na Lide Rio de Janeiro, governador Ronaldo Caiado discutiu 

desenvolvimento, geração de emprego e renda. Gestor foi um dos 
convidados do 23º Fórum Empresarial e explicou aos gestores do Brasil 

como Goiás reduziu a extrema pobreza. Página 8

Filho de faxineira, 
goiano disputa
em São Paulo

Com mais de 12 milhões de seguidores no Instagram, o goiano 
Pablo Marçal, filho de faxineira e de servidor público, coloca seus 

seguidores para trabalhar para ele. Autodenominado ex-coach estimula 
competições e premia com valores em dinheiro criadores dos cortes 
com maior engajamento. Pablo Marçal é um dos concorrentes ao 

comando de São Paulo. E o que mais faz barulho nas redes. 
 Página 10

Pabllo Vittar 
leva pop dançante 

ao Atlanta Music Hall

Pabllo Vittar se apresenta em Goiânia neste domingo, 18. Show da 
turnê “Batidão Tropical Vol. 2” começa às 16h, no Atlanta Music Hall. 

Expectativa é que o repertório tenha principais hits da artista.  
 Página 12
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Polícias apreenderam 
mais de R$ 2 mi em

drogas nesta semana 
em rodovias goianas

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

A semana foi marcada por 
três grandes apreensões de 
drogas em rodovias que pas-
sam por Goiás. Na última de-
las, traficantes perderam mais 
de R$ 1 milhão em cocaína.

A maior apreensão foi regis-
trada no final da noite de quin-
ta-feira, na região sudoeste de 
Goiás. Durante um trabalho 
conjunto, policiais militares, 
e fiscais da receita federal en-
contraram, nas mochilas de 
dois passageiros de um ônibus 
interestadual, abordado perto 
da cidade de Jataí, 21 peças de 
cocaína pura.

Avaliado, segundo o Co-
mando de Operações de Divi-
sas (COD), em R$ 1.050.000,00, 
o entorpecente havia sido 
adquirido na divisa do Brasil 
com a Bolívia, e seria comer-
cializado em Goiás, e no Dis-
trito Federal. Em depoimento, 
os dois passageiros do ônibus 
que foram identificados como 
sendo os donos das mochilas 
onde a cocaína estava conta-
ram que receberiam R$ 20 mil 
pelo transporte. As identidades 
deles não foram reveladas.

No dia anterior, também na 
região sudoeste de Goiás, mas 
perto de Mineiros, militares do 
COD haviam apreendido um 
carro, modelo GM Corsa, que 
levava 100 quilos de maconha. 
Ao ser preso, o condutor, que 
também não teve o nome nem 

idade divulgados, contou que 
trouxe a droga, avaliada em R$ 
250 mil, de Campo Grande, e 
deveria deixa-la em Mineiros.

Quatro traficantes também 
foram presos esta semana, na 
BR 060, perto de Anápolis. No 
carro onde um deles estava, 
modelo Jeep Renegade, poli-
ciais rodoviários federais en-
contraram 460 peças de maco-
nha.

Fuga e morte
Uma apreensão menor, mas 

que culminou com a morte de 
um traficante, foi registrada, 
na BR 060, entre Abadiânia, e 
Anápolis. Antes de ser inter-
ceptado, o motorista de um 
carro que levava seis peças de 
haxixe tentou atropelar um po-
licial militar que bloqueava a 
rodovia.

Após a troca de tiros, a Com-
panhia de Policiamento Espe-
cializado (CPE) identificou o 
acusado de tráfico como sendo 
Vitor Hugo Noleto Rodrigues, 
22. Além dos entorpecentes, 
uma pistola foi apreendida 
com ele.

Não há informações se o 
jovem já teria antecedentes 
criminais. Somadas, as três 
grandes apreensões da sema-
na, segundo a PM, deram um 
prejuízo superior a R$ 2,2 mi-
lhões aos traficantes.

Donos de carros 
elétricos mentiram 
para não pagar IPVA

Pelo menos 500 proprietá-
rios de veículos elétricos ou 
híbridos de Goiás usaram com-
provantes falsos de residência 
para regularizarem seus veícu-
los no Distrito Federal, e assim 
ficarem isentos do pagamento 
referente ao IPVA. Deste total, 
285 já foram notificados para 
que quitem os débitos, e provi-
denciem a transferência para o 
verdadeiro domicílio. Caso isso 
não aconteça, eles responde-
rão por crime contra a ordem 
tributária, delito que tem pena 
de até dois anos de reclusão, 
além do pagamento de multa. 
Pelo que apurou a Secretaria 
da Economia, que investigou 
o caso junto com a Delegacia 
Estadual de Repressão a Cri-
mes Contra a Ordem Tributária 
(DOT), o não pagamento das 
taxas devidas gerou um preju-
ízo de R$ 10 milhões aos cofres 
do Governo de Goiás. Como 
alguns dos proprietários noti-
ficados já quitaram os débitos, 
a Secretaria da Economia arre-
cadou, até agora, R$ 360 mil.

Encapuzados 
executam 
fazendeiro em 
Formosa

Um sequestro seguido de 
execução assustou moradores 
da zona rural de Formosa, no 
Entorno do Distrito Federal. 
Após renderem funcionários 
de uma fazenda, três homens 
encapuzados, e fortemente ar-
mados, fizeram com que eles 
ligassem para o patrão, e pe-
dissem para que fosse urgente-
mente à propriedade. Quando 
chegou no local junto com uma 
filha, Luiz Carlos de Lima, que 
faria 56 anos na próxima sema-
na, foi amarrado, e assassinado 
com tiros na cabeça. Após o cri-
me, os pistoleiros fugiram sem 
nada levar. Até o início da noite 
de ontem, nenhum dos execu-
tores tinha sido executado, ou 
preso, e a polícia ainda não di-
vulgou o que poderia ter moti-
vado o bárbaro assassinato.

Vigia morre 
esfaqueado dentro 
de casa em Goiânia

A inexistência de câmeras 
de segurança em imóveis da 
região dificultam o trabalho da 
polícia para identificar os cri-
minosos que mataram um vi-
gia noturno dento da casa dele, 
em Goiânia. O corpo de Lucia-
no Ribeiro dos Santos, 61, foi 
encontrado por um irmão, no 
barracão onde ele morava, no 
Setor Chácaras de Recreio São 
Joaquim. Um óculos quebrado, 
e manchas de sangue, mostram 
que o vigia lutou com os assas-
sinos, que fugiram levando so-
mente o celular dele. Além de 
fazer rondas noturnas em uma 
moto na região onde mora, a ví-
tima fatal cuidava do pai idoso, 
que tem mais de 86 anos, e foi 
diagnosticado com Alzheimer. 
O assassinato já está sendo 
apurado por agentes da Dele-
gacia Estadual de Investigação 
de Homicídios (DIH).

Goianos “ligados” 
na Internet

Em 2023, na população estimada de 6,4 milhões de 
pessoas de 10 anos ou mais de idade de Goiás, 93,3% 

(6,0 milhões) utilizaram a Internet

Wandell Seixas

O IBGE traz uma informação 
impressionante sobre o uso da 
Internet pelos goianos. E não 
importa a idade. Em 2023, na 
população estimada de 6,4 mi-
lhões de pessoas de 10 anos ou 
mais de idade de Goiás, 93,3% 
(6,0 milhões) utilizaram a In-
ternet no período de referência 
dos últimos três meses anterio-
res à entrevista, sendo o maior 
percentual do País e bem supe-
rior à média nacional (88,0%).

O percentual de usuários da 
Internet cresce no Estado des-
de 2016, ano inicial da série, 
quando 71,0% da população 
de 10 anos ou mais de idade 
haviam utilizado a Internet no 
período de referência, passan-
do de 84,4%, em 2019, e para 
93,3%, em 2023.

A série histórica revela que 
o percentual de mulheres usu-
árias sempre foi superior ao 
dos homens, em 2023, dos seis 
milhões de usuários, 51% eram 
mulheres (3,1 milhões). Com 
relação à idade, observa-se que 
quase todas as faixas etárias 
apresentaram percentual de 
utilização da internet superior 
a 90%, a única exceção foi a 
faixa etária de 60 anos ou mais 
(74,6%).

Embora a faixa etária dos 
idosos tenha sido a única que 
não atingiu 90% de utilização 
de internet, foi ela que apre-
sentou o maior crescimento 
no percentual de pessoas que 
utilizaram a internet ao longo 
da série histórica, passando de 

21,5%, em 2016, para 74,6%, em 
2023, ou seja, um incremento 
de 53,1 pontos percentuais em 
seis anos.

50 a 59 anos  
Outro grupo expressivo foi 

a da faixa de 50 a 59 anos, que 
registrou aumento de 41 pon-
tos percentuais nesse período. 
Destaque para os grupos, su-
perior incompleto e superior 
completo, que registraram qua-
se a totalidade de pessoas que 
utilizaram a internet, 99,3% e 
99,1%.

Observa-se também que a 
diferença na utilização da in-
ternet foi diminuindo, embora 
mantivessem crescimento na 
proporção de usuários de in-
ternet.

Em 2016, a diferença entre 
os grupos era de 19,9 pontos 
percentuais, momento em que 
86,7% dos estudantes referiram 
ter utilizado a internet, contra 
66,8% dos não estudantes. Essa 
diferença caiu para apenas 3,2 
pp., 95,9% dos estudantes, con-
tra 92,7% dos não estudantes, 
o que evidencia o forte cresci-
mento na utilização da internet 
pelo segurança pelo segundo 
grupo.

Já com relação ao equipa-
mento utilizado para acessar a 
internet, destaca-se o telefone 
móvel celular. Ainda é possível 
observar que 43,9% das pesso-
as utilizaram somente o telefo-
ne móvel celular para acessar a 
internet em 2023, evidenciando 
a importância do equipamento 
para a inclusão digital.

 Utilização da televisão 
para acessar a internet

Outro equipamento utilizado 
para acessar a internet que me-
rece destaque é a televisão, que 
apresentou um crescimento sig-
nificativo ao longo da série his-
tórica, passando de 11,2%, em 
2016, para 45,8%, em 2023.

Com relação à frequência, 
Goiás foi novamente destaque, 
ficando na terceira posição en-
tre os estados. O percentual de 
pessoas de 10 anos ou mais que 
utilizam internet todos os dias 
foi de 95,9%, estando atrás de 

Rondônia, 96,8%, e do Distrito 
Federal, 96,1%.

Acerca da finalidade de aces-
so à internet, 97,0%, as pessoas 
afirmaram utilizar a internet 
para conversar por chamadas 
de voz ou vídeo, seguido por 
94,2%, que utilizaram para en-
viar ou receber mensagens de 
texto, voz ou imagens por apli-
cativos diferentes de e-mail, e 
por 89,3%, que usavam para as-
sistir a vídeos, inclusive progra-
mas, séries e filmes.

Percentual de usuários da internet cresce no Estado desde 2016
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Programa da UFG busca 
prevenção da obesidade 

De acordo com o Sisvan, até setembro de 2022 mais de 340 mil crianças de 5 a 10 
anos foram diagnosticadas com obesidade

Eduardo Bandeira 
Jornal da UFG

De acordo com o Ministério 
da Saúde (MS) e a Organiza-
ção Pan-Americana de Saúde 
(Opas), 12,9% das crianças bra-
sileiras entre 5 e 9 anos e 7% dos 
adolescentes na faixa etária de 
12 a 17 anos têm obesidade.

Em resposta a essas preocu-
pantes estatísticas, o Programa 
de Intervenção e Prevenção 
da Obesidade para Crianças 
e Adolescentes (Pipoca), um 
projeto de extensão da Facul-
dade de Nutrição (Fanut) da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG), desenvolve ações foca-
das na prevenção, controle e 
tratamento do excesso de peso. 
O projeto oferece educação em 
saúde para crianças de 3 a 11 
anos e adolescentes de 12 a 19 
anos e seus responsáveis.

As atividades educativas são 
realizadas com periodicida-
de bimestral direcionadas às 
crianças, adolescentes e seus 
responsáveis, focando na pre-

venção e controle do excesso 
de peso, além da promoção da 
saúde. A ideia é ajudar os pais 
e responsáveis a darem atenção 
ao paciente, sem exercer pres-
são. Também são postados, 
duas vezes por semana, vídeos 
e conteúdos de educação ali-
mentar e nutricional via Insta-
gram do programa.

As reuniões do projeto são 
divulgadas por meio de convite 
virtual nos grupos de WhatsA-
pp. As oficinas culinárias ocor-
rem no auditório do Centro 
de Atenção Integrada à Saúde 
(Cais) Amendoeiras ou no La-
boratório de Técnica Dietética 
da Faculdade de Nutrição da 
UFG.

Além disso, o projeto já rea-
lizou o acompanhamento am-
bulatorial multidisciplinar dos 
pacientes, com avaliação do 
crescimento e desenvolvimen-
to, no entanto, atualmente, a 
ação está interrompida. A me-
todologia do grupo é avaliada 
com base no interesse e partici-
pação nas reuniões presenciais.

Doença multifatorial
Para a professora e colabo-

radora do projeto, Ana Caroli-
ne Melo Rodrigues, as inicia-
tivas de educação alimentar e 
nutricional têm um impacto 
significativo tanto na vida dos 
participantes quanto na forma-

ção acadêmica dos alunos da 
Faculdade de Nutrição.

“Obesidade é uma doença 
de caráter multifatorial, en-
globa fatores genéticos, meta-
bólicos, ambientais, emocio-
nais e de estilos de vida. Sua 
prevalência vem aumentando 
ao longo dos anos, sendo hoje 
considerada uma epidemia e 
um dos principais problemas 
de saúde pública”, afirma Ana 
Caroline, citando a Associa-
ção Brasileira para o Estudo 
da Obesidade e da Síndrome 
Metabólica (Abeso). De acordo 
com um relatório do Sistema 
Nacional de Vigilância Alimen-
tar e Nutricional (Sisvan), até 
setembro de 2022, mais de 340 
mil crianças de 5 a 10 anos fo-
ram diagnosticadas com obesi-
dade.

De acordo com especialistas, 
entre os fatores de risco da obe-
sidade infantil estão a nutrição 
inadequada da mãe durante 
a gestação, o excesso de peso 
materno e a mídia direcionada 
às crianças, que utilizam dese-
nhos animados para incentivar 
o consumo de alimentos ultra-
processados. A pandemia de co-
vid-19 também agravou a situa-
ção, impactando negativamente 
a alimentação e aumentando o 
sedentarismo entre crianças e 
adolescentes, conforme aponta 
o Ministério da Saúde.

Projeto busca reeducação 
alimentar de crianças

Criado em 2006, em parceria 
com a Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), e cadastrado na 
Pró-Reitoria de Extensão e Cul-
tura da UFG (Proec) em 2008, o 
projeto Pipoca tem como obje-
tivo realizar atividades lúdicas 
de educação alimentar e nu-
tricional com crianças, adoles-
centes e seus acompanhantes, 
promovendo hábitos de vida 
saudáveis que contribuam para 
a melhoria da qualidade de 
vida. O projeto busca constan-
temente parcerias com outros 
profissionais da saúde para ofe-
recer uma atenção integral ao 
seu público-alvo.

O nome do projeto, segundo 
a professora Ana Carolina, foi 
escolhido em uma votação em 
reunião educativa com pais, 
crianças e adolescentes, entre 

duas sugestões apresentadas.
A professora da UFG men-

ciona ainda o interesse e par-
ticipação dos estudantes do 
Programa de Voluntários de 
Extensão e Cultura (Provec) 
da UFG e das bolsistas do Pro-
grama de Bolsa e Extensão e 
Cultura (Probec), além da par-
ticipação da comunidade nas 
atividades

Atualmente, fazem parte do 
projeto três docentes e sete dis-
centes, quatro delas doutoran-
das do Programa de Pós-Gra-
duação em Nutrição e Saúde 
e do Programa de Pós-Gradu-
ação em Ciências da Saúde, 
e uma servidora vinculada à 
UFG, além de uma nutricionis-
ta do Distrito Sanitário Leste, 
da prefeitura de Goiânia.

Avião da Voepass 
faz pouso de 
emergência no 
interior de Minas 
Gerais

Um avião ATR da Voepass fez 
um pouso de emergência em 
Uberlândia (MG), no início da 
noite desta quinta-feira (15).

Segundo fontes no aeroporto 
Tenente Coronel Aviador César 
Bombonato, o problema teria 
sido uma pane elétrica —a em-
presa explicou que ocorreu um 
pico de energia e que, por isso, 
o piloto optou por um pouso al-
ternado.

O avião é um ATR 72-600, 
modelo semelhante ao que caiu 
na última sexta-feira (9) em Vi-
nhedo (SP), provocando a mor-
te de 62 pessoas.

O voo PTB 221, proceden-
te de Rio Verde (GO), iria para 
o aeroporto internacional de 
Guarulhos, na Região Metro-
politana de São Paulo, quando 
os pilotos identificaram “uma 
questão técnica”, segundo a em-
presa, fazendo o pouso na cida-
de mineira às 19h14.

“A aeronave pousou com to-
dos os sistemas operacionais 
em funcionamento”, afirma a 
companhia aérea, em nota.

O avião tinha 38 pessoas a 
bordo que, de acordo com a Vo-
epass, seriam realocadas com 
até o destino.

Segundo a concessionária 
Aena, responsável pelo aero-
porto de Uberlândia, o piloto 
declarou emergência às 18h54.

Por isso, o aeroporto desti-
nou recursos do plano de emer-
gência para atender a operação, 
mas não houve necessidade de 
ativação e todos os passageiros 
desembarcaram com seguran-
ça.

“Não houve impacto às ope-
rações do aeródromo”, disse a 
concessionária, em nota. (Fo-
lhapress).

Acordo com 
mineradora deve 
gerar 5,7 mil 
empregos em Goiás

O governador Ronaldo Caia-
do, acompanhado do vice-go-
vernador Daniel Vilela, assi-
nou, na tarde desta quinta-feira 
(15/08), um protocolo de inten-
ções com a empresa minerado-
ra Aclara Resources para a exe-
cução do Projeto Carina.

A iniciativa envolve extração 
de terras raras no município de 
Nova Roma, no Nordeste goia-
no, com investimento previsto 
de R$ 2,8 bilhões. A expectativa 
é criar 5,7 mil novos empregos 
diretos e indiretos na região.

“A empresa Aclara tem ex-
periência e utiliza tecnologia 
moderna. O projeto será im-
plantado em uma das regiões 
mais carentes do Estado de 
Goiás, sem causar nenhum im-
pacto negativo. A expectativa é 
que haja impacto positivo, com 
mais de 5,7 mil pessoas que se-
rão incorporadas neste traba-
lho. Com o empreendimento, 
o estado se tornará importante 
polo do segmento”, disse o go-
vernador.

O vice-governador Daniel Vi-
lela reforçou o investimento no 
Nordeste goiano. “Vamos em-
preender no nosso estado, na 
região mais carente em termos 
de oportunidades, principal-
mente de empregos, um local 
que depende muito do poder 
público para o desenvolvimen-
to humano e social. A chegada 
da Aclara Resources irá trans-
formar Nova Roma”, afirmou.

O empreendimento deve ser 
construído dentro de dois anos, 
período em que começa a gera-
ção de empregos, e a produção 
começará em 62 meses. Du-
rante a instalação da unidade 
em Goiás, a empresa vai firmar 
parcerias com instituições de 
ensino para formar e qualificar 
mão de obra local/regional. A 
prioridade é contratar pessoas, 
produtos e serviços goianos.

900 kg de material 
explosivo é 
apreendido em 
operação em 
Goiânia
Inglid Martins

Uma pessoa foi presa e mais 
de 900 quilos de material explo-
sivo é apreendido em Goiânia 
em uma operação realizada na 
quinta-feira, 15, pela Polícia 
Civil (PCGO) por meio da Dele-
gacia Estadual de Investigações 
Criminais (Deic). A investiga-
ção teve início após o monitora-
mento de uma transportadora, 
suspeita de receber mercado-
rias ilícitas que seriam enviadas 
para Santarém, no Pará.

Durante a operação, o grupo 
tático CORE/GT3, especializa-
do em explosivos, foi acionado 
para verificar o conteúdo dos 
galões encontrados na trans-
portadora. Ao todo, foram iden-
tificados 18 galões contendo o 
material.

Um homem, que não teve a 
identidade divulgada, foi preso 
na ação. De acordo com o de-
legado Eduardo Gomes, essa 
apreensão representa a maior já 
registrada no estado. As investi-
gações continuam, e os respon-
sáveis pela carga estão sendo 
identificados.

Perspectiva da educação direciona ações do Programa Pipoca, realizado a cada dois meses



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 17 E 18 DE AGOSTO 17 E 18 DE AGOSTO DE 2024DE 20244 DM

Parque Mutirama recebe iniciativa 
gratuita de apoio emocional

Redação

O Parque Mutirama recebe, 
neste domingo, 18, o Projeto 
Help, que traz como lema “Não 
te julgo, te ajudo”. Das 13h às 
16h, os visitantes terão à dispo-
sição o “Cantinho do Desabafo”, 
um espaço dedicado a quem 
busca aconselhamento e uma 
escuta qualificada. A iniciativa 
é liderada por pessoas que já 
enfrentaram desafios relacio-

nados à saúde mental e estão 
prontas para oferecer apoio 
sem julgamentos.

Durante a visita ao parque, 
o público receberá cartas com 
frases motivacionais. Aqueles 
que se sentirem à vontade po-
derão compartilhar seus confli-
tos e questões pessoais no Can-
tinho do Desabafo. 

Com o projeto, o Parque 
Mutirama destaca a importân-
cia de promover o bem-estar 
emocional de seus visitantes, 
sejam eles adultos ou crianças. 
Os atendimentos serão gratui-
tos, assim como a entrada no 
parque. O horário de funcio-
namento do Mutirama perma-
nece de quinta a domingo, das 
10h às 16h.

“Cantinho do Desabafo” 
do Projeto Help estará 
aberto das 13h às 16h, com 
escuta qualificada e cartas 
motivacionais para visitantes 
no parque Mutirama

“Cantinho do Desabafo” terá escuta qualificada e cartas motivacionais

TJ inaugura novo
Tribunal do Júri de Goiânia

Redação

A comarca de Goiânia ga-
nhou ontem um novo comple-
xo estrutural para o Tribunal do 
Júri, órgão judicial responsável 
por processar crimes dolosos 
contra a vida. 

O prédio está localizado na 
Avenida Olinda, ao lado do Fó-
rum Cível da comarca de Goiâ-
nia, no Park Lozandes.

Em discurso, o chefe do Po-
der Judiciário goiano, desem-
bargador Carlos França, desta-
cou que a comarca de Goiânia 
agora conta “estrutura magnífi-
ca” para que os julgamentos de 
júri possam ocorrer de forma 
eficiente. “Construímos esse 
novo prédio com o compro-
misso de buscar e sempre ofe-
recer melhores condições para 
que a justiça seja feita. Então, 
essa inauguração é motivo de 
alegria, de satisfação e de dever 
cumprido com essa obrigação. 
Ganha a sociedade de nosso 
Estado e o Poder Judiciário, 
que vai poder prestar o melhor 

serviço à sociedade. Com a fi-
nalidade de distribuir justiça, 
manifesto que hoje entrega-
mos uma das principais obras 
do Poder Judiciário de Goiás”.

O vice-governador do Es-
tado de Goiás, Daniel Vilela, 
participou da inauguração 
representando o governador 
Ronaldo Caiado. Ele enfatizou 
a parceria entre Executivo e Ju-
diciário goianos e destacou a 
celeridade processual que será 

propiciada com a novidade, 
uma vez que o prédio vai pos-
sibilitar quatro sessões de jul-
gamento simultâneas.  “Hoje, 
o Poder Judiciário goiano se 
destaca como um dos melho-
res do país e tem avançado em 
oferecer qualidade na presta-
ção jurisdicional, ao promover 
tantos avanços significativos. A 
inauguração deste novo prédio 
reforça a aliança com cidadãos 
goianos, com um judiciário cé-

lere e eficiente”, falou. 
Diretora do Foro de Goiânia, 

juíza Patrícia Bretas, elogiou 
“as instalações modernas e 
confortáveis, construídas para 
atender todos que trabalham e 
os que procuram justiça”.

A parceria entre o Governo 
de Goiás e Judiciário para redu-
ção dos índices de criminalida-

de foi enfatizada pelo procura-
dor-geral de Justiça, Cyro Terra 
Peres. “O número de homicí-
dios caiu pela metade em Goiás 
com trabalho conjunto das for-
ças de justiça, com celeridade 
de resposta nos julgamentos, e 
da segurança pública estadual. 
A Justiça, quando bem traba-
lhada, cria impactos sociais”.

Complexo inaugurado 
pelo presidente Carlos 
Alberto França receberá 
quatro sessões de 
julgamento simultâneas; 
Daniel Vilela representou 
Ronaldo Caiado na 
solenidade

Novo complexo foi inaugurado ontem por Carlos França
e contou com presença do vice-governador Daniel Vilela

Portal destaca qualidade de vida em Goiânia

Redação

Goiânia foi destaque como 
uma das cidades com melhor 
qualidade de vida do país em 
uma reportagem do site Moni-
tor do Mercado, do portal Ter-
ra, na sexta-feira, 16. Listando 
os principais títulos recebidos 

pela capital, como Cidades 
Arborizadas do Mundo, con-
cedido pela ONU, e a quarta 
posição no Índice de Progresso 
Social (IPS Brasil), a publicação 
aponta Goiânia como um des-
tino imperdível no Brasil.

A matéria cita que, em mar-
ço de 2024, a capital de Goiás 
recebeu o título de uma das Ci-
dades Árvore do Mundo, con-
cedido pela Organização das 
Nações Unidas para Alimen-
tação e Agricultura (FAO) e a 
Fundação Arboy Day. A repor-
tagem também enumera que 

são mais de 1 milhão de árvores 
distribuídas em 205 áreas ver-
des e 60 parques. “A cidade se 
mostra um exemplo de susten-
tabilidade e urbanismo verde”, 
afirma a reportagem.

Além dos títulos listados no 
Monitor do Mercado, Goiânia 
também é considerada a capi-
tal mais verde da América do 
Sul, do Brasil e a segunda do 
mundo, conforme o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). Foram planta-
das nos últimos três anos mais 
de 380 mil mudas de árvores, 

o que representa aumento de 
40% do estimado pelo Plano 
Diretor de Arborização Urbana.

Ressaltando que os títulos 
conquistados por Goiânia têm 
atraído atenção para a “metró-
pole do Centro-Oeste brasilei-
ro”, a reportagem também cita 
que a capital alcançou a quarta 
posição no Índice de Progresso 
Social (IPS Brasil), de acordo 
com um relatório do Instituto 
do Homem e Meio Ambiente 
da Amazônia (Imazon), reali-
zado junto a várias entidades, 
incluindo a Fundación Avina, 

Amazônia 2030 e o Centro de 
Empreendedorismo da Ama-
zônia.

A infraestrutura da capital é 
apontada como favorável tan-
to para o turismo corporativo 
como de lazer, destacando os 
roteiros que abrangem atrações 
como parques, culinária local e 
apresentações artísticas de fei-
ras, bem como monumentos 
históricos. Goiânia também 
abriga a maior feira aberta da 
América Latina.

Publicação do Terra trata 
de títulos recebidos pela 
capital goiana, como 
Cidade Árvore do Mundo, 
concedido pela ONU

Daniel Vilela durante solenidade de inauguração do tribunal



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 17 E 18 DE AGOSTO 17 E 18 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 5DM

DIGITAL

Goiás eleito estado mais digital 
e transparente do Brasil

O Governo de Goiás acaba 
de ser eleito o mais digital do 
Brasil. O ranking avalia a capa-
cidade de ofertar serviços com 
e� ciência ao cidadão, a partir 
de análise detalhada de 35 cri-
térios, passando pelas áreas de 
administração, saúde, educa-
ção, segurança pública, entre 
outras. Goiás foi o único a re-
ceber nota máxima em todas as 
avaliações, garantindo lideran-
ça isolada no País.  

Na classi� cação de Transpa-
rência, Goiás também está no 
topo. Pelo segundo ano seguido, 
Goiás venceu o Prêmio Quali-
dade da Informação Contábil e 
Fiscal no Sistema de Informa-
ções Contábeis e Fiscais do Se-
tor Público Brasileiro (Sicon� ) 
concedido pelo Ministério da 
Fazenda. O Estado saiu da 19° 
colocação, na primeira edição, e 
alcançou a liderança do ranking. 

Na prática, quer dizer que os 
investimentos do Governo em 
tecnologia têm resultado em 
serviços de qualidade, mais e� -
cientes, e com o máximo de cla-
reza em todo processo realizado.

Maior agilidade
O Expresso é prova disso. 

Hoje, basta acessar a internet 
que qualquer pessoa tem, na 
palma da mão, um leque com 
mais de 200 serviços públicos 
do Governo de Goiás. O empre-
endedor, por exemplo, consegue 
abrir um novo negócio pela in-
ternet em poucas horas, pois a 
documentação é 100% on-line. 
Há alguns anos, o processo po-
deria levar meses para ser con-
cluído, sem contar no tempo 
perdido com deslocamento e � -
las para atendimento presencial.

Todo este trabalho foi ava-
liado pela Associação Brasileira 
de Entidades Estaduais de Tec-
nologia da Informação e Comu-
nicação (Abep-TIC). Em sua 5ª 
edição, o “Índice Abep-TIC de 
Oferta de Serviços Públicos Di-
gitais dos Governos Estaduais 
e Distrital” é o que traz Goiás 
como destaque nos rankings Di-
gital e de Transparência.

O Estado intensi� cou os in-
vestimentos na digitalização de 
serviços a partir de 2019. Em 
2020, primeiro ano do levanta-
mento da Abep-TIC, Goiás era 
o 10º colocado. Avançou para 
7º em 2021 e esteve na vice-li-
derança em 2022 e 2023. Agora, 
lidera com folga. Transparência 
e facilidade para o cidadão são 
as principais motivações do Go-
verno de Goiás para investir nos 
serviços digitais.

Ranking nacional estipula 35 critérios para avaliação da prestação de serviços digitais à população; Governo de Goiás 
foi o único a receber nota máxima em todos eles, conquistando a liderança isolada pela primeira vez

MAIS PRATICIDADE
Ter acesso a um serviço público digital torna a vida 
muito prática. É possível ser atendido de qualquer 

lugar, a qualquer hora do dia, seja durante a semana, 
no sábado, domingo ou feriado.

MAIS ECONOMIA
O serviço on-line implica em redução 

de custos e de tempo. Não são 
necessários gastos com transporte até os 

prédios públicos, ou com fotocópia de 
documentos, por exemplo. Ao concluir 

um atendimento on-line, o cidadão 
também economiza parte do dia por não 

precisar se deslocar ou pegar � las.

MENOS BUROCRACIA
A segurança de dados permite 

ao cidadão abrir uma série 
de atendimentos com uso 
do próprio smartphone ou 

computador. Mais que isso: é 
possível consultar o andamento 

das solicitações. Conforme a 
tecnologia do Governo de Goiás 
avança, mais rápido e e� ciente 

� cam os processos.
O GOIANO ESTÁ CADA VEZ MAIS 

CONECTADO AO PODER PÚBLICO. 
ACESSANDO O PORTAL EXPRESSO, 

É POSSÍVEL TER ACESSO A 
SERVIÇOS ON-LINE NAS MAIS 

VARIADAS ÁREAS. 
VEJA ALGUNS

SAÚDE: agendar consultas; 
solicitar medicamentos de 

alto custo

CULTURA E ESPORTE: 
agendar eventos ou visitas a 
espaços culturais do estado; 
solicitar bolsas de incentivo 

a atletas ou a artistas;

EDUCAÇÃO E 
TECNOLOGIA: emissão de 

certi� cados; expedição de 2ª 
via de diploma; matrículas; 

consultar acervo de 
bibliotecas; solicitar ingresso 

em cursos de capacitação 
pro� ssional ou técnico

SEGURANÇA E JUSTIÇA: 
registrar boletim de 

ocorrências; fazer denúncias 
via Procon Goiás; consultar 

pessoas desaparecidas

 Meio ambiente: obter 
licenças, como de pesca 

ou ambiental;

ASSISTÊNCIA SOCIAL: 
solicitar ingresso em 

programas sociais; emitir 
passaporte do idoso; 

acessar e pleitear vagas 
de emprego disponíveis

TRANSPORTES: emitir 
passe livre estudantil; 

baixar CRLV Eletrônico; 
alterar dados de veículo 

ou CNH

Inteligência arti� cial goiana é destaque
O reconhecimento nacional 

não para por aí. Goiás � cou em 
primeiro lugar também nas ca-
tegorias de solução digital e de 
serviços que utilizem inteligên-
cia arti� cial. 

Os recuros premiados foram 
a assistente virtual SUSI, que 
facilita o acesso aos documen-
tos da Secretaria de Estado de 
Saúde, reduzindo a burocracia 
entre Estado e Organizações 
Sociais (OS). E o programa Meu 
PEP, que fornece ao paciente 
informações detalhadas sobre 
o prontuário eletrônico, por 
meio de login e senha. O acesso 
aos dois pode ser realizado 
pelo Expresso. 

INFORME PUBLICITÁRIO
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TRE-GO destaca papel
da imprensa na defesa
da democracia brasileira

Sandro Mabel diz que
vai aplicar o salário na
saúde, caso seja eleito

Redação

O presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-GO), 
desembargador Luiz Cláu-
dio Veiga Braga, destacou, em 
encontro com jornalistas, a 
relevância do papel da Comu-
nicação na manutenção da 
democracia brasileira e frisou 
que seu gabinete está de portas 
abertas à imprensa do estado. 
“A imprensa é fundamental. A 
imprensa é, sem favor algum, 
uma instituição que tem, deve 
e será preservada com atuação 
significativa da gestão atual do 
Tribunal Regional Eleitoral. A 
sua finalidade não é só fazer a 
cobertura dos fatos e divulgar, 
mas apontar erros, identificar 
defeitos e corrigir rumos”, de-
clarou.

Na tarde de quinta-feira (15), 
o Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE-GO), por meio 
da Secretaria de Comunicação 

Social e Cerimonial (SECOM), 
realizou encontro junto à im-
prensa goiana para responder 
dúvidas quanto à cobertura 
jornalística das Eleições Muni-
cipais deste ano. O “Café com 
Imprensa” ocorre em anos elei-
torais e visa esclarecer aos jor-
nalistas, repórteres, produtores 
e assessores o que pode e o que 
não pode ser feito durante o 
processo eleitoral.

Nesta edição, o desembar-
gador-eleitoral Márcio Antônio 
de Sousa Moraes Júnior foi o 
responsável por esclarecer os 
questionamentos apresenta-
dos pelos participantes. Entre 
os tópicos discutidos, foram 
mencionados as inovações e 
desafios das eleições munici-
pais, em especial o combate às 
fake news e deepfakes, as legis-
lações e resoluções que nor-
teiam a cobertura eleitoral e os 
prazos do calendário eleitoral. 

Desembargador Luiz Cláudio Veiga Braga

Redação

O candidato a prefeito de 
Goiânia do partido União Bra-
sil, Sandro Mabel, disse que, se 
for preciso, utilizará o dinheiro 
do salário de prefeito para aju-
dar a resolver problemas da 
saúde da capital. A afirmativa 
foi feita durante bate-papo na 
sede da Federação dos Hospi-
tais, Laboratórios, Clínicas de 
Imagem e Estabelecimentos de 
Serviços de Saúde no Estado 
de Goiás (Fehoesg) e empresas 
sindicalizadas.

Sandro Mabel falou sobre 
sua percepção a respeito do 
setor da saúde em Goiânia e 
como pretende enfrentar os 
problemas que se repetem 
gestão após gestão. Ele disse 

que a situação é preocupante 
e que a saúde da capital está 
“mal gerenciada”. “Eu tenho 
um estilo de gestão forte e que-
ro que, primeiro, possamos ter 
um atendimento básico nos 
bairros, tanto nas UPAs quanto 
nos CAIS, e não sobrecarregar 
a rede de hospitais, para que 
esses atendam com cirurgias e 
áreas mais graves”, afirmou.

Sandro Mabel também 
apresentou sua visão para ges-
tão do Instituto Municipal de 
Assistência à Saúde dos Servi-
dores de Goiânia (Imas). Ele 
prometeu “tirar qualquer par-
ticipação política” de dentro 
do órgão. “Eu já estudei e estou 
estudando e precisamos que lá 
tenha equilíbrio e responsabili-
dade”, falou.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Jesus às vezes se disfarça de mendigo pra testar a bondade 
dos homens.’ - Ariano Suassuna

Sandro Mabel: saúde é prioridade

A 2ª Seção Cível do Tribunal de Justiça de Goiás (TJ-GO) resolveu 
uniformizar a interpretação sobre ações rescisórias ajuizadas 
pelo Estado de Goiás para desconstituir as sentenças e acórdãos 
proferidos em ações propostas por municípios goianos em 
relação aos programas Fomentar e Produzir. Na defesa, a 
Procuradoria-Geral do Estado de Goiás (PGE-GO) destacou 
o entendimento do STF que afastou o direito dos municípios 
de receber os repasses e confirmou a constitucionalidade 
dos programas. Os municípios tinham obtido, em centenas 
de processos judiciais, decisões que determinavam ao Estado 
a transferência de incentivos fiscais por meio do Fomentar e 
Produzir. Somados, os valores chegavam a R$ 4 bilhões, além 
de juros, correções e demais encargos processuais. Contudo, no 
julgamento do Tema 1172, o STF entendeu que os programas 
são compatíveis com o sistema constitucional de repartição de 
receitas e, por isso, o Estado de Goiás não tem a obrigação de 
repassar incentivos fiscais a municípios que já tenham decisões 
transitadas em julgado sobre a questão. A PGE-GO ajuizou 
mais de 50 ações rescisórias para declarar nulas decisões que 
divergiam da posição do Supremo. As ações estão submetidas 
a acompanhamento especial pelo Núcleo Estratégico da 
Procuradoria Tributária e representam um dos maiores passivos 
tributários do Estado de Goiás. Com a decisão, a 2ª Seção Cível 
do TJ pacificou seu entendimento sobre o cabimento das ações 
rescisórias ajuizadas pelo Estado, aplicando os artigos 535, §8º, e 
525, §º15, do CPC, os quais garantem o direito de ajuizar ações 
rescisórias para afastar decisões que tenham transitado em 
julgado com determinação que contrarie entendimento do STF, 
desde que esse direito seja exercido no prazo de dois anos da 
decisão do STF que fixar esse entendimento.

lHoje, um dos bares mais tradicionais 
do Setor Novo Horizonte celebra 
o aniversário do seu fundador e 
timoneiro: o ‘Bar do Moacir’, que 
fica na bucólica Rua A-16, numa das 
36 pracinhas arborizadas da região. 
Com certeza amigos e clientes vão 
comemorar mais uma data especial 
do mestre Moacir, como o amigo e cliente, empresário do 
ramo de inox, Mancha, que posa ao lado de uma caricatura 
do aniversariante de hoje.
lQuem quiser conferir a exposição ‘Mar de Incertezas’, da 

artista Selma Parreira, na Cerrado Galeria, têm até esta 
segunda-feira. O horário de funcionamento é das 10h às 19h, 
de segunda, e das 10h às 13h, neste sábado, sempre com 
entrada gratuita, é bom dizer. 
lIzabel Cristina comanda uma roda de cura xamânica no 

próximo dia 2, no Ateliê ‘A Mão Gigante’, no Jardim América. 
Segundo Cristina, a lua nova desperta energia para se plantar 
sementes e renovar os sonhos.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas Deus é a 

força do meu coração e a minha herança para sempre’.  Salmos 
73:26

TJ pacifica decisão, 
que favorece Goiás 

A verdade
Nicolás Maduro (foto), 
enfim, virou alvo de Lula que 
diz que a Venezuela é um 
‘regime desagradável’. Bem, 
era isso que já devia ter 
sido dito há tempo. 
 
Ditador
Nicolás Maduro é um ditador 
sem piedade para com seu 
povo e já devia ter caido do 
poder há tempo. Não caiu 
porque se ‘macomunou’ com 
a elite venezuela, inclusive, 
com a dos militares. 

Vilão
A jogada é uma só: 
transformar Alexandre de 
Moraes num vilão nacional.  

A ideia
Com isso, lógico, desmerece 
todo o Judiciário brasileiro 
e, também, a democracia. 

Só mesmo
Esse embate vai continuar 
até o Brasil acordar e sair 
dos dois extremismos.  

Vagas
Com a alta na demanda e 
os investimentos realizados 
em novas obras,  a MRV 
está com 20 oportunidades 
para credenciamento de 
corretores de imóveis 
autônomos, que tenham 
disponibilidade para 
atuar em Goiás.

Abertas
As vagas em aberto, 
também, se estendem aos 
vendedores sem experiência 
no mercado imobiliário, que 
tenham interesse em receber 
treinamento e apresentem 
perfil empreendedor. 
Interessados devem enviar 
currículo previamente para o 
contato (65) 9900-0677. 

Lançamento
Deputado 
federal, Professor 
Alcides(PL), 
candidato a 
prefeito em 
Aparecida de 
Goiânia, faz o lançamento de 
sua candidatura com uma 
mega caminhada que acontece 
hoje às 8h30, no Jardim 
Tiradentes, na Rua 21 de Abril.

‘EU NÃO CONCORDO COM A NOTA [DO PT], EU NÃO PENSO IGUAL À NOTA. MAS EU NÃO SOU DA DIREÇÃO DO PT. O PROBLEMA DA VENEZUELA SERÁ RESOLVIDO PELA 
VENEZUELA. TEVE UMA ELEIÇÃO. A OPOSIÇÃO FALA ‘EU GANHEI AS ELEIÇÕES’, O MADURO FALA ‘EU GANHEI AS ELEIÇÕES’. O QUE EU ESTOU PEDINDO PARA PARA PODER 

RECONHECER? EU QUERO PELO MENOS SABER SE FOI VERDADE OS NÚMEROS. CADÊ A ATA, A AFERIÇÃO DAS URNAS’, PRESIDENTE DO BRASIL, LULA

Hugo Balthazar quer ser vereador em Gyn 
Músico, chef de gastronomia e ativista, Hugo 
Balthazar (foto) é candidato a vereador em 
Goiânia. Hugo tem vários projetos, que, se 
eleito, serão implementados nas áreas de 
Educação, Cultura e Lazer. ‘Peço seu apoio e 
voto para trabalhar pela nossa cidade que tanto 
amo! Se a sua resposta for positiva, eu ficarei 
muito feliz!’, diz o candidato, que concorre a 
uma das vagas na Câmara pelo PSB.



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 17 E 18 DE AGOSTO 17 E 18 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 7DM

Campanha ganha as ruas e
candidatos já pedem votos

Helton Lenine

A campanha eleitoral come-
çou, oficialmente, nesta sexta-
-feira, 16. Com isso, candidatos 
à prefeitura de Goiânia já saí-
ram ir às ruas na tentativa de 
conquistar eleitores e, conse-
quentemente, votos. 

A partir de agora, os can-
didatos Adriana Accorsi (PT), 
Vanderlan Cardoso (PSD), San-
dro Mabel (UB), Fred (Rodri-
gues (PL), Rogério Cruz (SD), 
Matheus Ribeiro (PSDB) e Pro-
fessor Pantaleão UP) já partici-
pam de caminhadas, carreatas, 
adesivaços e todo tipo de even-
to de rua para buscar o voto às 
eleições de 6 de outubro próxi-
mo.
    
Adriana Accorsi

Adriana Accorsi (PT), ao 
lado do Professor Jerônimo Ro-
drigues (PSB) e de candidatos a 
vereador, lançou a campanha 
para prefeita de Goiânia nes-
ta sexta-feira (16/8) com uma 
grande caminhada na Avenida 
Central do Jardim Nova Espe-
rança (Avenida Perimetral com 
Avenida Central, Jardim Nova 
Esperança).  Essa tradição res-
gata a memória do seu pai Dar-
ci Accorsi, que sempre iniciava 
suas campanhas pelo bairro 
da região Noroeste. “O Jardim 
Nova Esperança é um símbolo 
de como as políticas públicas 
podem transformar a vida das 
pessoas e de como um político 
pode ter palavra”, exemplifica 
Adriana. “Nós vamos seguir em 
frente com muita fé, animação 
e esperança. Com certeza, va-
mos chegar a cada vez mais 
pessoas”.

Candidata da Coligacão “Pra 
Cuidar de Goiânia”, que reúne 
sete partidos (PT, PSB PCdoB, 
PV, Rede Sustentabilidade, 
PSOL, PSB e PMB) Adriana 
Accorsi aparece bem posicio-
nada nas pesquisas de inten-
ção de voto para o primeiro 
turno.

Vanderlan Cardoso
O senador Vanderlan Car-

doso começou a campanha 
participando de eventos com 
candidatos a vereador do PSD 
e do Progressistas, em diversas 
regiões da cidade. Ele ainda 
não programou caminhadas e 
carretas, o que deverá ocorrer 
semana que vem. 

“Todas as pesquisas que es-
tão sendo realizadas mostram 
Vanderlan em primeiro lugar 
(isolado ou tecnicamente em-
patado). Então já iniciamos 
com gás total. Vamos intensifi-
car as agendas que já estavam 
sendo realizadas, com reuniões 
com entidades, visitas aos bair-
ros e agora os lançamentos das 
candidaturas dos nossos candi-
datos a vereador e vereadoras”, 
disse um assessor do senador.

Sandro Mabel
O lançamento oficial da 

campanha do pré-candidato 
Sandro Mabel acontece, neste 
sábado, a partir das 8h30, com 
uma carreata nas principais 
avenidas de Goiânia. Mabel 
estará ao lado do governador 
Ronaldo Caiado, vice-gover-
nador Daniel Vilela, candida-
tos a vereador de dez partidos, 
deputados federais e estaduais 
e dirigentes das legendas que 
integram a aliança.  

O coordenador de campa-
nha de Mabel, Euler Moraes, 
informou que a pré-campanha 
foi um êxito e que os números 
estão a favor do pré-candidato. 

“Mabel começou a sua pré-
-campanha há pouco mais de 
três meses com cerca de 5% das 
intenções de votos e atualmen-
te já tem o triplo ou mais disso, 
dependendo do instituto. En-
quanto isso, nossos principais 
adversários não demonstraram 
crescimento ou ficaram dentro 
da margem de erro das pesqui-
sas”.

Fred Rodrigues
O candidato do PL, Fred Ro-

drigues, não confirmou onde 
será realizada a abertura de sua 
campanha. Porém, Fred afir-
mou que tem boas expectativas 
para a corrida eleitoral e que 
os números apresentados em 
pesquisas mostram que seus 
adversários já atingiram seus 
potenciais máximos.

 “Acho que a nossa pré-
-campanha foi a que cresceu 
de forma mais rápida. Fomos 
anunciados no dia 19 de junho 
e menos de um mês depois nós 
já aparecíamos ali embolados 
no segundo lugar dentro da 
margem de erro. Mantemos o 
pé no chão sabendo da consci-
ência do eleitorado goianiense, 
principalmente na questão de 
que tem uma alta rejeição às 
possibilidades políticas de es-
querda”, explicou.

Rogério Cruz
Apoiado pelo Solidarieda-

de, PDT, PRTB, DC e Mobiliza, 
o prefeito Rogério Cruz, que 
concorre à reeleição, ainda não 

programou caminhada ou car-
reata neste início de campanha 
eleitoral. Ele lançou o plano de 
governo, intitulado “Goiânia 
– Construindo pontes para o 
futuro”. Novas propostas serão 
apresentadas aos goianienses 
durante a campanha. 

O plano de governo apre-
senta não só a ampliação e 
aprimoramento de programas 
e ações instituídos na atual 
gestão, como também propõe 
a criação de novos arranjos 
temáticos que visam ao forta-
lecimento das políticas públi-
cas para alavancar ainda mais 
o desenvolvimento da capital, 
em todos os aspectos. São di-
retrizes na mobilidade, infra-
estrutura, meio ambiente e 
saneamento, assistência social 
e direitos humanos, esporte 
e lazer, educação, segurança, 
tecnologia e inovação, cultura, 
e desenvolvimento e economia 
criativa. Ao longo do plano de 
governo, composto por 45 pági-
nas, e com fotos ilustrativas de 
Goiânia, cada eixo é detalhado 
minuciosamente. 

Matheus Ribeiro
O candidato Matheus Ribei-

ro (PSDB) lançou sua campa-
nha em um adesivaço na Praça 
Tamandaré, no Setor Oeste. O 
evento contou com apoiadores, 
candidatos a vereadores, além 
de lideranças do partido.

Uma das bandeiras defen-
didas por Matheus é o afasta-
mento da política ultrapassada 

que está no comando de Goiâ-
nia há 20 anos. Isso faz com que 
a campanha tenha optado por 
não realizar carreatas, prática 
considerada “antiquada” pelo 
tucano. “O trânsito é um dos 
principais problemas da cida-
de, seja por falta de sinaliza-
ção, cruzamentos equivocados, 
falta de trânsito inteligente ou 
agressividade. Se um candida-
to reconhece isso como uma 
questão séria, deveria se com-
prometer a não fazer carreata. 
Não está nos nossos projetos 
esse tipo de campanha anti-
quada”, explicou Matheus.

Professor Pantaleão
A campanha do candidato 

da Unidade Popular pelo So-
cialismo (UP), Professor Pan-
taleão começou com uma ati-
vidade no Setor Itatiaia com 
a participação do candidato a 
prefeitura, à vice e vereadores 
do Unidade Popular.

“Tendo em vista que a Uni-
dade Popular é um partido 
muito recente, uma expectati-
va que a gente sempre tem em 
todos os pleitos é apresentar a 
UP para o máximo de pessoas. 
Fomos muito bem sucedidos 
nisso nas últimas eleições, es-
pecialmente na eleição federal 
de 2022, que a gente conseguiu 
mais do que dobrar o tama-
nho do partido”, informou um 
membro da campanha.

Os sete concorrentes 
à prefeitura de Goiânia 
inauguram a temporada 
de caminhadas, carreatas 
e adesivaços em busca da 
conquista do eleitorado

Adriana Accorsi faz caminhada
no Jardim Nova Esperança

Matheus Ribeiro participa de
adesivaço na Praça Tamandaré

Rogério Cruz lança plano de
governo e define prioridades

Em Aparecida, candidatos 
fazem caminhadas e carreatas

As candidaturas à Prefeitura 
de Aparecida de Goiânia prepa-
ram o início das movimentações 
oficiais de campanha. Leandro 
Vilela (MDB) e Professor Alcides 
(PL) marcaram para este sába-
do (17), carreata e caminhada, 
respectivamente. As propagan-
das eleitorais  iniciaram na sex-
ta-feira, 16, conforme calendá-
rio oficial do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Nesse período 
são permitidos comícios, distri-
buição de material gráfico, cami-
nhadas ou carreatas.

A estratégia de campanha do 
ex-deputado federal Leandro 
Vilela (MDB), candidato da base 

governista, é unir forças com a 
candidatura de Sandro Mabel 
(UB) nos limites dos municípios 
de Goiânia e Aparecida. O lança-
mento oficial das duas candida-
turas se dará de forma uníssona, 
com uma carreata planejada 
para percorrer bairros frontei-
riços. Ainda na sexta-feira, 16, a 
candidatura de Vilela realizou 
uma ação do Palanque Móvel 
nas ruas da cidade. Ele conta 
com o apoio de sete partidos.

Já a campanha do deputado 
federal Professor Alcides (PL) 
realiza, no sábado, às 8h30, uma 
caminhada que sairá do Jardim 
Tiradentes. Ele tem o apoio de 

doze partidos. A partir de agora, 
haverá sempre caminhadas e 
carreatas.

A campanha do vereador 
Willian Panda (PSB) não respon-
deu sobre como será o lança-
mento da candidatura. Ele tem 
apoio de sete partidos de esquer-
da.

As três candidaturas já foram 
registradas no TSE conforme es-
tabelecido pela legislação eleito-
ral. Os partidos têm até o dia 15 
de agosto para requererem o re-
gistro de candidatura aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e vere-
adores. Leandro Vilela (MDB), Professor Alcides (PL) e Willian Panda (PSB)
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“Goiás é o estado que mais
reduziu a extrema pobreza”

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do foi expositor na 23ª edição 
do Fórum Empresarial Lide, no 
Rio de Janeiro (RJ). A participa-
ção no evento, que é conside-
rado um dos maiores espaços 
para discussão de gestão e polí-
ticas públicas no Brasil, ocorreu 
na sexta-feira, 16. “Goiás come-
mora o fato de ser o estado com 
menor número de pessoas na 
extrema pobreza no país. Isso 
às custas de um programa so-
cial bem feito”, afirmou, duran-
te o painel “Desenvolvimento 

regional, geração de emprego 
e renda”.

Para ele, os programas so-
ciais goianos têm sido “fun-
damentais” para a inclusão de 
mais pessoas no mercado, pois, 
além da transferência de ren-
da, oferecem oportunidades 
de qualificação e empreende-
dorismo. Além disso, destacou 
que o cenário econômico é re-
flexo de um conjunto de ações 
integradas nas áreas de segu-
rança pública, regionalização 
da saúde e educação. “Goiás 
hoje é o primeiro lugar no Ideb 
(Índice Nacional de Desenvol-
vimento da Educação Básica) 
do ensino médio”.

O evento contou com a pre-
sença de mais de 320 líderes 
empresariais, entre gestores 
das maiores empresas do país, 
autoridades políticas, bem 
como representantes de uni-
dades do Lide do exterior. À 
plateia, Caiado disse que, em 

Goiás, foi preciso superar difi-
culdades ao assumir o primei-
ro mandato, em 2019, como 
dívidas e salários atrasados. 
Por isso, liderou um processo 
de articulação política junto a 
lideranças de outros poderes e 
órgãos de controle.

No mesmo painel, o gover-
nador do Piauí, Rafael Fonteles, 
mencionou Goiás como “exem-
plo de pujança” pelo desenvol-
vimento do agronegócio e das 
agroindústrias, modelo que, 
segundo ele, tem seguido em 
seu estado. “Começam a surgir 
oportunidades de industriali-
zar o Sul do Piauí”, citou, ao di-
zer que a região tem potencial 
para usinas de biocombustível, 
setor algodoeiro e frigoríficos.

Fórum
“O Brasil que nós queremos 

passa pela liderança nos seus 
respectivos estados”, frisou o 
co-chairman do Lide e ex-go-

vernador de São Paulo, João 
Doria. Também participaram 
os governadores Cláudio Cas-
tro (RJ), Wilson Lima (AM), Re-
nato Casagrande (ES), Eduardo 

Riedel (MS), Mauro Mendes 
(MT), Helder Barbalho (PA) e 
Fátima Bezerra (RN), além dos 
vice-governadores Felício Ra-
muth (SP) e Mailza Assis (AC).

Em evento na Lide Rio 
de Janeiro, governador 
Ronaldo Caiado discutiu 
desenvolvimento, 
geração de emprego e 
renda. Gestor foi um dos 
convidados do 23º Fórum 
Empresarial 

Ronaldo Caiado afirma no Rio de Janeiro que programas sociais 
estimulam o desenvolvimento regional

GoiásFomento quer ampliar
número de correspondentes de crédito

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da GoiásFomento, adota 
uma série de ações para am-
pliar o número de correspon-
dentes de crédito da instituição 
financeira, que trabalham nas 
cidades do interior, fazendo o 
atendimento dos microempre-
endedores individuais (MEIs), 
micro, pequenos e médios em-
preendedores, que buscam 
acesso aos financiamentos dis-
poníveis. Atualmente são 67 
correspondentes em 36 cidades 
goianas, que representam suas 
localidades e regiões. 

Na última terça-feira, 13, um 
grupo de correspondentes de 
crédito foi recebido em um café 
da manhã na sede de GoiásFo-
mento, com intuito de promo-
ver maior aproximação com es-
ses profissionais, cujo trabalho é 
importante dentro do processo 
de concessão de financiamento 

da Agência.   
Segundo o presidente da 

Agência de Fomento, Lucas 
Fernandes Andrade, a missão 
da instituição é estar presente 
nos 246 municípios goianos e 
isso só se dá por meio de parce-
ria. “Nesse momento, a parce-
ria que estamos firmando com 
nossos correspondentes vai fa-
zer com que  cheguemos com 
mais força a todos os municí-
pios do Estado”, afirmou.

Lucas Fernandes destacou 
que é de “alta relevância” a par-
ticipação dos correspondentes 
de crédito. “Eles estão no dia a 
dia, lá no interior, lá na peque-
na cidade, levando o crédito da 
GoiásFomento, levando essa 
bandeira do crédito subsidiado, 
que é muito importante para o 
empreendedor”, acrescentou. O 
presidente disse também que o 
correspondente é “peça-chave 
no crescimento e no desenvolvi-
mento do fomento da economia 
no estado de Goiás”. 

“Venha trabalhar com a gen-
te”, reforçou Lucas Fernandes. 
Este é o recado para as pesso-
as que têm interesse em atuar 
como correspondente de crédi-
to da Agência de Fomento, para 
que possam levar para sua cida-

de um “dinheiro barato e subsi-
diado pelo Governo de Goiás”. 
Ele disse que a GoiásFomento 
dispõe de linha direta e de equi-
pe técnica para orientar e traba-
lhar com o correspondente de 
crédito. 

Noêmia Delfim Moreira Sil-
va é correspondente de crédito 
da GoiásFomento em Anicuns 
há três anos. “A  Agência de Fo-
mento tem contribuído para 
fomentar muito o comércio 
da minha cidade”, afirmou. De 
acordo com ela, desde que pas-
sou a atuar em parceria com a 
instituição, vários comerciantes 
de Anicuns conseguiram desen-
volver seu negócio através de 
financiamentos. Alguns eram 
pequenos comerciantes, agora 
já se tornaram de médio porte, e 
estão sempre crescendo. Alguns 
empreendedores fazem o pri-
meiro financiamento e logo par-
tem para o segundo e o terceiro, 
porque têm acesso a uma “taxa 
boa, pequeninha, tem prazo es-
tendido para eles pagarem.”

Para se tornar corresponden-
te de crédito da GoiásFomento, 
o interessado deve acessar o 
site www.goiasfomento.com/
atendimento/correspondente-
-goiasfomento.

Meta é que novos 
parceiros possam 
contribuir para facilitar 
o acesso ao crédito em 
todos os 246 municípios

Noêmia Moreira Silva, correspondente de crédito
em Anicuns: “Fomento ao comércio local da minha cidade”

Estado atinge menor taxa de
desemprego dos últimos 11 anos

Redação

A taxa de desemprego em 
Goiás recuou 0,9% no segun-
do trimestre de 2024 e ficou 
em 5,2%, atingindo o menor 
patamar dos últimos 11 anos. 
Goiás também alcançou o 
maior nível de ocupados de 

toda a série histórica, com 
3,872 milhões de pessoas em-
pregadas no período, valor 
2,9% maior que no mesmo tri-
mestre do ano anterior.

Segundo análise do Institu-
to Mauro Borges (IMB), com 
dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 

(PNAD) Contínua, divulga-
da pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísticas 
(IBGE), na comparação com 
o segundo trimestre do ano 
anterior, a quantidade de em-
pregados no setor de serviços 
cresceu 4,9%, enquanto o co-
mércio cresceu 4,8%, atingin-

do um total de 2,9 milhões de 
pessoas empregadas nesses 
setores, o maior número de 
toda a série histórica.

“Os dados positivos do 
mercado de trabalho são mui-
to importantes para a eco-
nomia goiana. Os números 
mostram que a gestão está in-

vestindo em políticas públicas 
de capacitação, qualificação e 
direcionamento dos goianos 
para melhores oportunidades 
de emprego que, consequen-
temente, resultam no au-
mento de renda”, destacou o 
secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

HEGON CORRÊA E LIDE
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Conforme falado no início deste ano aqui, na coluna, a 
internet tem sido um veículo que cobra muita produção 
de conteúdo por parte dos candidatos (à época, pré-can-
didatos) em todas as cidades do país. Não é por acaso que 
marketing digital e marketing de campanhas de “chão” e TV 
estão encontrando alguns obstáculos para ajustar os ritmos. 
A pré-campanha de internet é, praticamente, um adianta-
mento das ações que, tradicionalmente, ocorrem durante 
a campanha oficial. Jingles, logomarcas e discursos de pré-
-campanha, já tiveram uso intenso na comunicação de al-
guns candidatos, situação que tem gerado alguns conflitos 
de linguagem neste começo oficial de processo eleitoral. Ali-
ás, a intensidade dos materiais digitais foram alvo de reava-
liação de custos, que terminaram em troca de comandos de 
campanha em várias capitais brasileiras. Para alguns profis-
sionais de marketing, muitos candidatos exigem um volume 
muito alto de conteúdo digital, com produção de áudios-vi-
suais, que necessitam de dedicação integral de redatores, 
designers, editores e, em alguns casos, equipes externas de 
produção, que eleva bastante os custos. De mídia comple-
mentar, a internet passou a ser a principal ponte de comu-
nicação entre candidato e eleitor no conceito estratégico de 
alguns coordenadores políticos. E como já foi dito, pré-cam-
panha nada mais é que, a campanha sem pedido explícito de 
voto e o número do candidato: de resto, é tão intensa quanto 
o período eleitoral oficial.

Internet exigiu muito
conteúdo na pré-campanha

Começou!
Estamos, oficialmente, em plena 
campanha eleitoral, com os can-
didatos das chapas majoritárias 
já em campo realizando, neste 
sábado, carretas, adesivaços e 
“carremícios”. 

Carremício
Para aproveitar as estruturas 
sonoras potentes instaladas em 
caminhões e mini-trios, cujo 
uso é limitado por Lei, candida-
tos devem realizar comícios em 
movimento em várias cidades 
de Goiás. 

Depois da 
segurança
Após alcançar uma aprovação 
de 89% na área da Segurança    
Pública, um recorde no Brasil, 
o governador Ronaldo Caiado 
(UB) quer alcançar o mesmo su-
cesso na educação.   

Entre os três
Apenas três estados bateram as 
metas do ensino médio, com o 
Goiás liderando as notas de ava-
liação, seguido de Pernambuco e 
Piauí. Os olhos do Brasil, devem 
se voltar para nosso estado.   

Falando em 
avaliação
A aprovação do governador Ro-
naldo Caiado segue alta no inte-
rior de Goiás, Goiânia e Região 
Metropolitana, mostram as pes-
quisas encomendadas por can-
didatos a prefeito.  

Agenda concorrida
Por conta da excelente avaliação, 
o governador Ronaldo Caiado e 
o vice-governador Daniel Vilela 
(MDB) estão sendo muito requi-
sitados em eventos de campa-
nha nos 246 municípios. 

Demora um 
pouquinho
Candidatos a vereador que rece-
bem auxílio de material impres-
so de campanhas majoritárias, 
terão que esperar mais alguns 
dias, devido ao imenso volume 
de trabalho nas gráficas.   

Até 15 dias
Algumas coordenações de cam-
panha estão pedindo entre 10 a 
15 dias de prazo para entregar 
os materiais “casadinhos” para 
suas chapas proporcionais.  

Faz parte
Além das gráficas, que estão tra-
balhando em regime de plantão 
e as coordenações de campanha 
ainda precisam revisar artes e or-
ganizar logística para entrega de 
materiais. Início de campanha é 
fogo!

Amigos de longa data, o prefeito de Catalão Adib Elias 
(MDB) e o ex-deputado Vilmar Rocha (PSD) conversaram 
longamente sobre eleições municipais e futuro político. 
Também fizeram uma visita ao ex-prefeito Halley Margon.   

Adib está concluindo um levantamento de seu governo, 
cujo objetivo é listar mil obras em quatro anos, estabelecen-
do um marco histórico no município de Catalão.   

Sobre o futuro, Vilmar Rocha e Adib Elias conversaram 
sobre projetos eleitorais em 2026, quando ambos, colocarão 
os nomes à disposição para projetos majoritários. 

Prefeito Adib Elias recebe o 
ex-deputado Vilmar Rocha em 
seu gabinete e fala de futuro e 

eleições

Leandro anuncia Mendanha
secretário em eventual 
governo, caso seja eleito

Redação

O ex-prefeito Gustavo Men-
danha (MDB) foi anunciado 
como coordenador-geral da 
campanha de Leandro Vilela 
(MDB) a prefeito de Aparecida 
de Goiânia. O candidato desta-
cou as qualidades de Menda-
nha como gestor e líder político 
e revelou também que, se for 
eleito, o ex-prefeito terá função 
de destaque na gestão munici-
pal.

“Mais do que anunciar Gus-
tavo como coordenador-geral 
da nossa campanha, também 
eu fiz um convite muito espe-
cial a ele. Num gesto de humil-
dade e amor por Aparecida, o 
Gustavo aceitou o nosso desa-
fio de integrar nossa equipe de 
governo, ocupando funções, 
para governarmos juntos, caso 
nosso projeto seja vitorioso”, 
afirmou Leandro Vilela durante 
entrevista coletiva.

“Com Maguito e Gustavo 
Mendanha, Aparecida viveu 
um ciclo de muitas entregas e 
realizações. É neles que me ins-
piro. E ao lado deles, e também 
ao lado do nosso governador, 
Ronaldo Caiado, do nosso vice, 
João Campos e, principalmen-
te, ao lado dos aparecidenses, 
vamos garantir que Aparecida 
seja a melhor cidade para se vi-
ver em Goiás”, destacou o can-
didato a prefeito.

Gustavo Mendanha agrade-
ceu o convite e enfatizou que 
tem responsabilidade de asse-
gurar os avanços conquistados 
nos últimos anos. “Eu não po-
deria, num momento tão im-
portante da história de Apare-
cida, me furtar de participar do 
processo eleitoral. Tive convi-
tes para coordenar campanha 
em outras cidades e até ser se-
cretário em outros estados. Mas 
minha vida está em Aparecida. 
Meu amor é por essa cidade”.

Leandro Vilela, João Campos e Gustavo Mendanha: coesão em Aparecida

Paulo Daher tem prazo
para recuar em vice de
Vanderlan, diz Adriano

Redação

Secretário-geral do Partido 
Progressista (PP), o deputado 
federal Adriano do Baldy afir-
ma que o ex-vereador e presi-
dente municipal do PP, Paulo 
Daher, tem até segunda-feira 
(19) para recuar na composi-
ção que fez, ocupando a vaga 
de candidato a vice-prefeito de 
Goiânia na chapa de Vander-
lan Cardoso (PSD). Ele disse 
que Daher foi comunicado pela 
Executiva do partido através de 
uma interpelação.

Adriano do Baldy ressaltou 
que a maioria dos progressistas 
discorda da atitude de Paulo 
Daher.  “99,9% das pessoas do 
partido querem seguir o can-
didato do União Brasil [Sandro 
Mabel, da base do governador 
Ronaldo Caiado]”.

Logo em seguida, Daher 
anunciou outra posição, agora 
favorável a Vanderlan Cardoso: 
“O desejo dos pré-candidatos 
[a vereador] é o de caminhar 
com Vanderlan porque ele é o 
mais qualificado para recon-
duzir Goiânia aos trilhos do 
desenvolvimento”, defendeu o 
presidente da legenda na oca-
sião.

Caberá ao TRE-GO decidir 
qual coligação – se a de Vander-
lan Cardoso ou se a de Sandro 
Mabel – ficará o Progressistas. 
Não há data para o julgamento.

O presidente do PP de Goi-
ás, Alexandre Baldy espera, 
também, que a Justiça Eleitoral 
confirme a troca da direção do 
partido em Goiânia – Adriano 
Baldy foi indicado substituto de 
Paulo Daher.

Adriano do Baldy: PP vai apoiar Sandro Mabel
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Filho de faxineira, goiano entra
  na disputa a prefeito de São Paulo

Folhapress, 
com Redação

“Isso aqui vira um corte”, su-
blinhou o influenciador Pablo 
Marçal (PRTB) antes de res-
ponder à pergunta do entrevis-
tador. “Minha cabeça pensou 
‘vrum’: alerta de corte, arreben-
ta.” O empresário parece estar 
sempre atento para render para 
o próximo corte —vídeos cur-
tos que prendem a atenção e 
que rapidamente viralizam nas 
redes, nos quais ele geralmente 
aparece com alguma fala polê-
mica ou inusitada.

Com mais de 12 milhões de 
seguidores no Instagram, Mar-
çal coloca seus seguidores para 
trabalhar para ele. O autode-
nominado ex-coach estimula 
competições e premia com 
valores em dinheiro os criado-
res dos cortes com maior en-
gajamento. Casado com Carol 
Marçal, com quem tem quatro 
filhos, é bacharel em direito. 

A estrutura, herdada do 
seu império digital, já entrou 
na mira dos adversários pela 
Prefeitura de São Paulo, que 
afirmam que a prática implica 
abuso de poder econômico. 
Nas últimas semanas, a depu-
tada Tabata Amaral (PSB) en-
caminhou uma representação 
ao Ministério Público Eleitoral 
pedindo a abertura de um in-
quérito contra o influenciador.

Origem humilde
Natural de Goiânia, Pablo 

Marçal costuma falar sobre si 
mesmo nos moldes da jornada 
do herói: filho de mãe faxineira 
e pai funcionário público, foi 
trabalhador de call center até 
que começou a empreender e 
se envolver com eventos, crian-
do seu próprio negócio digital 
e enriquecendo. À Justiça Elei-
toral declarou patrimônio de 
mais de R$ 193 milhões.

O empresário se tornou uma 
das maiores referências no 
ramo do infoproduto, ou seja, 
um tipo de produto que é ven-
dido no formato digital, com 
alguma informação ou conhe-
cimento específico. No caso de 
Marçal, ele vende seus cursos e 

mentorias, com pitadas de au-
to-ajuda, que vão de R$ 20 mil 
a R$ 250 mil.

O influenciador agora repli-
ca as técnicas que o ajudaram a 
construir seu império na cam-
panha política pela prefeitu-
ra, chamando a atenção pelas 
bravatas, polêmicas, factoides, 
ataques e propostas inusitadas.
    
Ferramentas

Professor de comunicação 
política na FESPSP, Beto Vas-
ques afirma que Marçal levou 
o uso das ferramentas digitais 
a outro nível. “Algumas campa-
nhas, sobretudo do MBL, de se-
tores do bolsonarismo e a pró-
pria campanha do João Doria 
foram exemplos de adequação 
das ferramentas do marketing 
digital e do lançamento de in-
foprodutos para a política”, diz. 
“Marçal leva isso a uma segun-
da geração, a um novo pata-
mar.”

No início do ano, antes de 
anunciar a pré-candidatura, 
o empresário virou motivo de 
chacota na internet com a vira-
lização de cortes de suas pales-
tras —como um em que ensina 
a dar um soco em um tubarão. 
Alguns lamentariam a publici-
dade negativa, mas não Marçal.

“É o negócio que eu te fa-
lei: invada o cérebro e depois 
discuta a escritura”, disse o in-
fluenciador em entrevista ao 
canal do Youtube Achismos-
TV. A estratégia do empresário 
é chegar a qualquer custo ao 
maior número de pessoas pos-
sível, para depois tentar fideli-
zar o novo público.

“Esse negócio do corte me 
beneficiou muito porque te-
nho gastado cada vez menos 
dinheiro com tráfego pago. Eu 
aprendi a jogar desse jeito, in-
felizmente tenho que parecer 
tosco. Mas no final das contas 
as pessoas começam a te ver e 
[pensam]: esse cara é de verda-
de.”

Na mesma entrevista, Mar-
çal diz que “o brasileiro tem di-
ficuldade de cuidar da própria 
vida”. “Você tem uma mensa-
gem séria, as pessoas não vão 
compartilhar. Tem sempre que 
ter uma polêmica.”
   
“Jogo da atenção”

Empresário, influenciador 
e especialista em marketing 

digital, Samuel Pereira diz que 
Marçal é um dos maiores no-
mes que entende “o jogo da 
atenção” e que isso tem feito 
ele crescer de uma forma des-
proporcional nas redes sociais 
em comparação com os demais 
pré-candidatos.

“Pablo sempre está postan-
do nesta linha, sempre contra 
intuitivo, ou começa os seus 
vídeos surpreendendo o espec-
tador nos primeiros segundos. 
Isso faz com que seus conteú-
dos retenham mais atenção e 
que o algoritmo entenda como 
mais relevante”, afirma.

Na política, essa estratégia 
se reflete em ataques agressi-
vos contra seus adversários, 
como na noite de quinta-feira 
(8), no debate da Band, quando 
chamou Tabata de adolescen-
te, disse que ela parecia uma 
“jornalistazinha militante” e 
afirmou que ela era um “para-
-raio de comunista”. A deputa-
da já havia entrado na sua mira 

anteriormente, quando Marçal 
disse que ela teve responsabili-
dade sobre a morte do pai, que 
era dependente químico e se 
suicidou.

A outra face da estratégia 
pela captura da atenção é a ma-
nutenção constante do suspen-
se, envolvendo uma informa-
ção reservada que só ele tem e 
que pode trazer à tona ou não. 
É por isso que Marçal afirma 
que ofereceram milhões de re-
ais para que ele desista da cam-
panha, mas não revela quem; 
diz que o União Brasil quer sua 
alma para apoiá-lo, mas nunca 
mostra o que o partido de fato 
pediu em troca; ou quando 
afirma, sem qualquer compro-
vação, que dois adversários são 
usuários de cocaína e que pro-
vará a acusação no momento 
certo.

“Isso é o método específico 
do Marçal, que eu chamo de 
PTE: polêmica, treta e entre-
tenimento”, afirma o professor 

Beto Vasques. “É uma tática 
pensada para disputar a dispo-
nibilidade mental das pessoas 
em um mundo da economia da 
atenção, onde todos estão sen-
do bombardeados por milhões 
de estímulos o tempo todo.”

Ele diz que o principal ob-
jetivo do empresário é chocar 
para pescar novos seguidores. 
“A pessoa chega nele o ven-
do fazer papel de bobo. Mas 
fisgou. Aí ele vai entrar com 
os gatilhos emocionais, com 
conteúdos mais razoáveis. Vai 
reconstruir a imagem dele na 
cabeça da pessoa”, afirma.

Sem outros partidos na coli-
gação ou acordos para cumprir, 
o influenciador tem menos 
amarras do que outros pré-
-candidatos. Mesmo que não 
saia vitorioso, a corrida eleito-
ral em si é uma oportunidade 
para o empresário se tornar 
ainda mais conhecido e expan-
dir o número de clientes.

Influenciador Pablo Marçal 
replica lógica dos negócios 
e aposta em factoides para 
prender atenção do eleitor

Pablo Marçal: polêmico, agressivo, influenciador e busca pelo poder

Marçal começou vendendo cursos
de desenvolvimento pessoal

Pablo Henrique Costa Mar-
çal nasceu em Goiânia em 18 
de abril de 1987 (tem 37 anos). 
empresário, influenciador digi-
tal brasileiro, militante político.

Filiado ao Partido Reno-
vador Trabalhista Brasileiro 
(PRTB). Tornou-se mais co-
nhecido por vender cursos de 
desenvolvimento pessoal nas 
redes sociais e por sua trajetó-
ria política recente. 

Obteve maior exposição mi-
diática em 2022, quando prota-

gonizou uma expedição ao Pico 
dos Marins, situado na Serra da 
Mantiqueira em São Paulo, que 
demandou intervenção do cor-
po de bombeiros devido à ex-
posição de 32 pessoas a riscos 
de vida.

No mesmo ano, foi pré-can-
didato à presidência da Repú-
blica pelo Partido Republicano 
da Ordem Social (PROS), mas 
sua candidatura não foi homo-
logada em razão de divergên-
cias internas no partido, que 

decidiu apoiar Luiz Inácio Lula 
da Silva. À revelia do partido, 
Marçal apoiou o candidato da 
oposição, Jair Bolsonaro.

Também nas eleições gerais 
de 2022, candidatou-se a de-
putado federal por São Paulo 
e obteve 243 mil votos, porém, 
após decisão liminar do minis-
tro Ricardo Lewandowski, do 
Tribunal Superior Eleitoral, sua 
candidatura foi impugnada.[2]
[3][4]

Nas eleições gerais no Brasil 

em 2022, declarou um patri-
mônio de 16,9 milhões de reais, 
que posteriormente foi aumen-
tado para 96,2 milhões de reais. 
este ano, ele declarou patrimô-
nio de R$ 193,5 milhões.

A despeito do cancelamento 
da candidatura à presidência, 
Marçal candidatou-se a depu-
tado federal por São Paulo. A 
candidatura ocorreu sob judi-
ce, pois seu registro fora indefe-
rido pelo TRE-SP ao fim de se-
tembro de 2022, entretanto, foi 

um dos vinte candidatos mais 
votados, com 243 mil votos. Em 
6 de outubro, uma decisão do 
TRE-SP aprovou o registro da 
candidatura e, após retotaliza-
ção dos votos, Marçal passou, 
temporariamente, à condição 
de eleito. Apesar disso, a can-
didatura foi indeferida pelo 
Tribunal Superior Eleitoral, e a 
vaga de Marçal passou a Paulo 
Teixeira, do PT. 
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LIVRO

Vida com maluco beleza

Marcus Vinícius Beck

N
o banco trasei-
ro, Tania Menna 
Barreto arqueia 
a sobrancelha. O 
som do táxi lhe 

mostra música feita por um tipo 
novo na cena: Raul Seixas. Meio 
Bob Dylan, esse cara. Talvez um 
pouco Elvis Presley. Jorra nos ou-
vidos de Tania e do chofer ironia, 
sarcasmo e deboche.

Tania, conectada à música, se 
excita. Sente o tesão lhe subindo 
pela espinha. “Macaco, praia, 
carro, jornal, tobogã/ eu acho 
tudo isso um saco”, vocaliza Raul, 
enquanto a fã de 25 anos se lo-
comove, feliz, pelo Rio de Janei-
ro. “É você olhar no espelho/ se 
sentir um grandessíssimo idiota/ 
saber que é humano, rídiulo, li-
mitado/ que só usa 10% de sua 
cabeça animal.”

Assim abre o livro “Pagan-
do Brabo: Raul Seixas na Minha 
Vida de Amor e Loucuras” (Ibis 
Libris Editora). Com texto des-
complicado, Tania revela como 
era se relacionar com o roqueiro 
baiano, que considera o grande 
amor de sua vida. Fala também 
da primeira vez em que ficaram 
juntos. “Entre 1976 e 1979, tive-
mos um relacionamento de fato”, 
lembra.  

Em seguida, já separados, en-
contravam-se de forma ocasio-
nal. “Raul teve cinco companhei-
ras e, todas elas, sem exceção, ele 
abandonou, mesmo de forma 
disfarçada. Dois anos era, mais 
ou menos, o limite para que se 
criasse uma situação  insuportá-
vel para quem convivia com ele”, 
diz a ex-mulher, que ultrapassou 
o limite estipulado pelo tempo.

Conforme Tania, a compa-
nheira prestes a ser abandona-
da jogava a toalha. Raul podia 
também sair da relação. Era, 
digamos, um iconoclasta. Tal ca-
racterística se manifesta em suas 
composições, de visão existen-
cial às vezes mística e noutras cir-
cunstâncias irônicas. Não rolava 
ter aquela velha opinião formada 
sobre tudo.

Em matéria conjugal, casou-
-se cinco vezes. Três ex-parceiras 
são mães de suas filhas Simone, 
Scarlet e Vivian. Com Tania, to-
davia, a ligação se estendeu à 
música, pois compuseram juntos 
a canção “Pagando Brabo”, gra-
vada no disco “Mata Virgem”, de 
1978. “Eu quero é ver você sor-
rir/ às quatro e meia da manhã/ 
com a cara linda de dormir/ se 
espreguiçando no divã/ olhando 

pra mim”, canta Raul, cuja voz é 
costurada por rabiscos sutis de 
guitarra.

Na obra, Tania narra suas 
aventuras londrinas no auge da 
contracultura. Mudou-se para a 
capital da Inglaterra no início dos 
anos 70, mas tomou um susto 
quando a viu do avião. Pergun-
tou, então, a um inglês se o céu 
era sempre cinza. “Quase sem-
pre”, respondeu-lhe. Foi o sufi-
ciente para arrepender-se de ter 
saído do Rio no impulso da por-
ra-louquice juvenil.

Só que Londres era a cida-
de dos Stones. Andou por Por-
tobello Road, rua de três quilô-
metros que vai até Notting Hill. 
Tania a define como “lugar de 
classe média”. Na música popular 
brasileira, a região é citada por 
Caetano Veloso em “Nine Out of 
Ten”, do disco “Transa”, publicado 
em 1972, e também em “Back in 
Bahia”, de “Expresso” 2222, lança-

do em 72.
Tania afirma que teve uma 

viagem transformadora no Hyde 
Park. “Vi vários duendes toman-
do chá, trabalhando, fazendo 
coisas. Olhei em volta e todos, in-
cluindo os patos e cachorros, es-
tavam juntos, aos pares. Comecei 
a escutar ‘All You Need Is Love’, 
dos Beatles, que encheu todo o 
parque. Foi belíssimo! Dias de-
pois, voltei para ver os duendes 
de novo.”

“Também existia um lugar 
que frequentávamos bastante 
chamado Roundhouse, que an-
tes servira a muitos propósitos. 
Foi construído como estaleiro, foi 
uma destiladora de gin e depósi-
to. Começou a funcionar como 
um centro cultural em 1964, 
chamado Centre 42 e lá tocou 
Jimi Hendrix, The Who, Sex Pis-
tols, The Doors, Pink Floyd e Led 
Zeppelin”, diz Tania.

Lá, prossegue, viu “grandes 

bandas de rock” e teve “muita 
loucura”. Logo depois, passou 
uma temporada na Alemanha, 
já que havia sido convidada pelo 
governo do Reino Unido a se re-
tirar do país. Um amigo, que mo-
rava na Alemanha, foi lhe visitar 
em Londres.

Como precisava sair da capital 
inglesa, acompanhou-o até Düs-
seldorf, no oeste germânico. Ta-
nia se viu, ali, em apuros. Sem fa-
lar inglês e muito menos alemão, 
estava sem dinheiro e amigos. 
Tomou um LSD e, durante a ex-
periência psicodélica, sentiu-se 
dentro de um cano. “Eu só sabia 
que teria que sair daquele cano 
de alguma maneira”, relata Tania.

Raul
De volta ao Brasil, a família se 

surpreendeu com sua aparência. 
“Eu estava enorme de gorda, com 
os cabelos vermelhos, pintados 
de henna, cheios, muito branca e 

muito louca”, escreve. Filha de pai 
burguês, credita à boa educação 
a que teve acesso (mundo das ar-
tes, atividade física e disciplina) 
o fato de não ter sucumbido ao 
peso do lema sexo, drogas e ro-
ck’n’roll.

“Logo no início da nossa re-
lação, Raul me deu o disco ‘Krig-
-há, Bandolo!’ Talvez seja o disco 
dele que eu mais gosto. Foi por aí 
que comecei a conhecer a mu-
sicalidade e os pensamentos de 
Raul, mas, até hoje, ele me sur-
preende”, revive Tania, apaixona-
da, em “Pagando Brado”.

Raul entrou em sua vida após 
jornada hippie pela Europa. Pai-
xão tórrida, entendiam-se — e 
muito bem — falando a lingua-
gem do sexo. Assistiram duas 
vezes ao filme “Dona Flor e Seus 
Dois Maridos”, baseado no li-
vro do escritor Jorge Amado. De 
mãos dadas, sorridentes e em 
sintonia um com o outro, anda-
vam pelos bares e restaurantes 
do Rio de Janeiro.

“Ele adorava ficar em hotéis, 
sempre nas suítes presidenciais 
ou reais. Chegava sem avisar e 
me levava. Ficávamos, por dias, 
tocando Beatles, Elvis, especial-
mente um gospel, ‘Working on 
the Building’, que, mais tarde, 
ele fez uma versão, sem título”, 
recorda-se Tania. “Pagando Bra-
bo: Raul Seixas na Minha Vida 
de Amor e Loucuras” é uma boa 
leitura.

PAGANDO BRABO
Autora: Tania Barreto

Gênero: Memórias
Páginas: 280

Editora: Ibis Libris
Preço: R$ 65,00

Ex-esposa de Raul 
Seixas revela como era 
relacionamento com 
ídolo em publicação 
que acaba de chegar às 
livrarias. Conhecido pela 
verve debochada, artista 
foi essencial para história 
do rock nacional

Paixão tórrida: Raul Seixas beija Tania Barreto em algum dia dos anos 70

Raul e Tania: casal ficou junto entre 1976 e 1979
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Pabllo Vittar leva pop

dançante ao Atlanta Music Hall

Inglid Martins

Pabllo Vittar, uma das fi-
guras mais proeminentes da 
música pop brasileira, se apre-
sentará em Goiânia neste do-
mingo, 18. As apresentações 
da turnê “Batidão Tropical Vol. 
2” começam às 16h, no Atlanta 
Music Hall. A expectativa é que 
o evento atraia fãs de diversos 
pontos da cidade, oferecendo 
um espetáculo com os princi-
pais sucessos da cantora.

Além da Pabllo, o evento 
também contará com uma 
participação especial da can-
tora Zaynara, jovem artista pa-
raense que tem se destacado 
no cenário musical e nas redes 
sociais. Com um repertório 
que faz releituras de grandes 
hits do brega pop, estilo que 
consagrou Pabllo nas paradas 
de sucesso, o show promete 
transportar o público para um 
ambiente tropical, de cores e 
vibrações que refletem a es-
sência da turnê.

Nascida em São Luís, Ma-
ranhão, Pabllo Vittar, se con-
solidou como uma das maio-
res artistas contemporânea. 
A cantora já lançou cinco ál-
buns e colaborou com gran-
des nomes como Anitta, Glo-
ria Groove e Gabi Amarantos, 
acumulando mais de 2 bilhões 
de visualizações no YouTube e 
um grupo de fãs no Brasil e no 
exterior.

A carreira da cantora co-
meçou a ganhar popularidade 
em 2015 com o lançamento do 
single “Open Bar”. O sucesso 
foi imediato e, em 2017, lançou 
o álbum “Vai Passar Mal”, que 
trouxe sucessos como “KO”. e 
“Corpo Sensual”, consolidan-
do sua carreira na indústria 
musical. Desde então, a artista 

tem se apresentado em diver-
sos estados brasileiros, sempre 
com casa cheia.

Ela lançou em 2018 a músi-
ca “Não Para Não”, que bateu 
recordes no Brasil e a tornou 
famosa no exterior. A sua pre-
sença na televisão também foi 
reconhecida pela revista nor-
te-americana Billboard, que o 
incluiu na sua lista “Social 50”, 
a lista dos artistas mais popu-
lares do mundo.

A artista filmou comerciais 
para grandes marcas e apa-
receu em capas de revistas 
populares como Marie Claire 
e Rolling Stone. Em 2020, tor-
nou-se a primeira drag queen 
a aparecer na capa da Vogue 
Brasil, consolidando sua posi-
ção como um ícone de repre-
sentatividade e talento.

O álbum “Batidão Tropical”, 
lançado em 2021, trouxe um 
mergulho profundo nas raízes 

musicais do Norte e Nordeste 
do Brasil. Com faixas que ho-
menageiam o tecnobrega e o 
forró eletrônico, o disco foi um 
sucesso instantâneo, e ago-
ra, com a sequência “Batidão 
Tropical Vol. 2”, a cantora con-
tinua a explorar esses ritmos 
que tanto a influenciam

Pabllo Vittar fez história 
ao tocar no festival de músi-
ca Coachella, um dos maiores 
festivais de música do mun-
do, na Califórnia. Além disso, 
o artista participou de outros 
festivais internacionais como 
Lollapalooza e Primavera Sou-
nd, fortalecendo assim sua 
carreira internacional.

Conhecida por seu traba-
lho na promoção dos direitos 
LGBTQIA+, usando sua fama 
para promover a igualdade 
e combater a discriminação. 
Ele fala frequentemente sobre 
questões sociais se tornando 

uma figura importante na luta 
por representatividade

Se tornou uma figura po-
pular na cultura pop e drag, 
influenciando a moda e o esti-
lo de vida. As roupas ousadas 
e as performances poderosas 
de Pablo foram amplamente 
reconhecidas e elogiadas, ren-
dendo-lhe inúmeros prêmios 
e indicações ao longo de sua 
carreira. Sua influência na in-
dústria musical é evidente em 
seu sucesso contínuo e na sua 
capacidade de moldar tendên-
cias.

Pabllo lançou recentemen-
te o álbum Batidão Tropical 
Vol 2, que já acumula milhões 
de streams e críticas positivas. 
O álbum de 14 faixas celebra 
os sons do Norte e do Nordes-
te, oferecendo uma impres-
sionante mistura de músicas 
e batidas que têm tudo para 
conquistar ainda mais fãs.

Artista faz show neste 
domingo, 18, com 
expectativa de casa cheia. 
Apresentação deve se 
guiar pelo repertório 
lançado disco ‘Batidão 
Tropical Vol. 2’, que 
chegou nas plataformas 
de streaming neste ano
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Diversão no amor! Palavras 
picantes animam os momentos de 
intimidade. 

A sua possessividade tem tudo 
para aflorar. Cuidado para não 
exagerar e incomodar.

Saca só: a paquera traz muitas 
novidades, mas tome a iniciativa 
para se aproximar.

Se tem compromisso, deixe 
que as coisas se desenrolem 
naturalmente, sem pressão.

Quem já encontrou a cara-
metade pode descobrir novas 
afinidades com o mozão. 

Há chance de se interessar por 
um crush bem-sucedido ou que é 
popular na sua rodinha.

Boas novas: o desejo por 
aventuras influencia a vida 
amorosa, inclusive na paquera. 

Olha só! Pode surgir a chance de 
um novo emprego, uma proposta 
nova no serviço.

O romance ganha proteção, mas 
também se torna mais sensual e 
interessante.

Pena que, com todos esses 
assuntos exigindo atenção, a 
paquera pode dar uma esfriada..

Você e o mozão vivem uma fase 
maravigold e a sintonia do casal 
será de dar inveja.

Se está a fim de alguém, sinalize 
seu interesse e dê um passo de 
cada vez, tá bom? 

Cantora tem recebido nos últimos meses elogios da imprensa internaciona

GABRIEL RENNÉ/ DIVULGAÇÃO

Espetáculo em 
homenagem a 
Cora Coralina, fará 
apresentações em 
Goiânia 

O monólogo “Cora do Rio 
Vermelho”, estrelado por Ra-
quel Penner e dirigido por 
Isaac Bernat, fará apresenta-
ções em Goiânia nos dias 16 
e 17 de agosto, no Cine Teatro 
Goiânia Ouro. O espetáculo 
celebra os 135 anos de nasci-
mento de Cora Coralina e faz 
parte do projeto “Cora do Rio 
Vermelho – no coração do Bra-
sil”, patrocinado pela Petrobras 
e com apoio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura. Raquel 
Penner destaca que o trabalho 
é “forte e delicado”, refletindo a 
essência da poeta goiana. Isaac 
Bernat, diretor da peça, afirma 
que “todo trabalho é digno de 
ser bem-feito”, inspirando-se 
em uma frase da própria Cora. 
A dramaturgia de Leonardo Si-
mões explora a vida e a obra da 
escritora, integrando poemas 
de seus livros. Além das apre-
sentações, o projeto inclui a 
oficina “Frutos da Terra”, minis-
trada por Bernat, que aconte-
cerá em Goiânia, Pirenópolis e 
Cidade de Goiás, explorando a 
ancestralidade e a arte de con-
tar histórias.

Rodrigo Marques 
se apresenta em 
Goiânia

O humorista Rodrigo Mar-
ques se apresenta em Goiânia 
no dia 18 de agosto com seu 
show “O Entusiasta”, às 18h, no 
Teatro Rio Vermelho. Com uma 
carreira que o coloca entre os 
principais nomes do humor 
no Brasil, Rodrigo traz um es-
petáculo que promete muitas 
gargalhadas. Os ingressos estão 
disponíveis no Ingresso Digital, 
com preços variando entre R$ 
30 e R$ 120, conforme o setor e 
o tipo de ingresso. Há também 
a opção de ingresso social, que 
oferece desconto para quem 
levar 1 kg de alimento não pe-
recível. Rodrigo Marques, que 
iniciou no stand-up em 2008, é 
conhecido por seu estilo direto 
e vocabulário rebuscado, o que 
o levou a ser um dos apresen-
tadores do programa “A Culpa é 
do Cabral”, no Comedy Central. 
O humorista já realizou apre-
sentações em várias cidades do 
Brasil e do mundo, incluindo 
uma turnê em 2023 por Portu-
gal, Irlanda, Espanha, Inglater-
ra e Canadá. Em suas redes so-
ciais, Rodrigo acumula milhões 
de seguidores, refletindo seu 
sucesso e reconhecimento no 
cenário do humor.

DIVULGAÇÃO

BIANCA OLIVEIRA
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Goiânia tem a quinta
maior inflação do país.

Alta de 0,43% foi
influenciada pelos aumentos
nos preços da gasolina, do
etanol e da energia elétrica

residencial.

Hipermetropia é quando 
você enxerga de longe 
mas não enxerga de 

perto.

Por exemplo: Você vê o 
Flamengo brilhar, mas não 

vê o fracasso do Atlético 
Goianiense.

Aprenda a sorrir, porque
chorar a gente já nasce

sabendo.

“As marcas da idade não 
são as rugas. São privilégios 

negados a muitos “. - Patrícia 
Artiaga.

O Barão de Itararé tinha 
razão quando dizia 
que “tudo seria tão 

fácil, se não fossem as 
dificuldades.”

Neste domingo tem 
Internacional

X Atlético Goianiense. Que 
medo!

“A vida não avisa. Todo 
abraço pode ser uma 

despedida. A vida é um 
sopro” - Humberto de 

Carvalho

TV Tudo
Pista!
“A Tropa”, com Otávio Augusto, 
volta a São Paulo para duas 
apresentações no novo Teatro 
Estúdio, nos dias 24 e 25.
O espetáculo faz uma leitura 
bem-humorada dos últimos 50 
anos da História do Brasil por 
meio de uma intensa reunião 
familiar. E marca, também, as 
comemorações pelos 60 anos 
de carreira deste grande ator. 
Aliás, sobre o título da nota, 
trata-se de uma brincadeira 
antiga com o Otávio.

Lançamento
Para todos os fins e efeitos, 
foi resolvido que o +SBT 
será lançado neste próximo 
“Domingo Legal” e no 
“Programa Silvio Santos com 
Patrícia Abravanel”.
Estão previstas a exibição de 
várias ações, com parte dos 
seus conteúdos.

Desempenho
Conhecer a movimentação 
do mercado, saber o que 
está funcionando, são fatores 
importantes para quem trabalha 
com televisão.
Daí o acerto da Record na 
escolha da novela “Força de 
Mulher” e a grande aceitação 
do público, em especial, em 
grandes centros como São 
Paulo, Rio de Janeiro, entre 
outros.   

Carga total
“Volta por Cima”, substituta 
de “Família é Tudo” na Globo, 
faixa das 19h, está com os seus 
trabalhos divididos nas mais 
diferentes direções.
Por aí se entenda, gravações em 
cidade cenográfica, estúdio e 
locação.

Fez história
Na tarde de quinta-feira, todo 
o pessoal do esporte da TV 
Globo, em São Paulo, se reuniu 
para se despedir do narrador 
Milton Leite.
Foram quase 20 anos de casa. 
Entrou e saiu pela mesma porta.

Ao infinito
Há muitas histórias sobre o 
agora saudoso Octávio Florisbal 
nos bastidores da Globo. 
Uma, em especial, envolve a 
publicitária Helena Florisbal, 

também falecida, com quem 
foi casado por mais de 30 anos 
e deu nome a um instituto 
que promove assistência 
social gratuita a crianças em 
vulnerabilidade social.
Após ficar viúvo, ele decidiu não 
casar de novo e esperar “o dia 
de encontrar com a esposa na 
outra vida”.

Respeito 
Não existe possibilidade alguma 
do SBT, pelo menos a médio 
prazo, promover qualquer outra 
mudança no seu domingo, 
mais diretamente no horário do 
antigo programa “Eliana”.
Vai continuar com o Celso 
Portiolli e ponto. Até porque 
foi ele que manifestou o desejo 
de ficar com o horário e será 
respeitado. 

Mira
A informação é que o elenco do 
remake de “Vale Tudo”, em sua 
totalidade, só será oficialmente 
conhecido no último trimestre 
do ano.
Por enquanto, entre algumas 
certezas, existem muitas 
possibilidades. Por exemplo: 
Glória Pires.

De propósito
De certa forma, a própria Globo 
tem procurado abafar todo e 
qualquer barulho em torno de 
“Vale Tudo”, porque ainda há 
muito tempo para isso.
E também para não 
comprometer o lançamento e 
mesmo a exibição de “Mania de 
Você”, próxima atração das 21h, 
com estreia em 9 de setembro.

Menino imã
O “Domingo Espetacular” foi 
novamente a Croácia para 
reencontrar Iva, um jovem que 
11 anos atrás era conhecido 
como ”menino imã”, pela sua 
capacidade de prender objetos 
de metais em seu corpo. A 
pergunta é se ele ainda mantém 
essa condição.  Reportagem é 
de Mauro Junior.

C´est fini
Serginho Groisman preparou 
um “Altas Horas” especial para 
este sábado, recepcionando 
vários atletas olímpicos, como 
Rebeca Andrade, Bia Souza e 
Larissa Pimenta, entre outros. 

Jornalismo e entretenimento, 
juntos e misturados, combinam?
O streaming, com muita vitalidade, 
também está presente no 
campo esportivo, participando 
de parcerias ou mesmo em 
confronto direto com outros 
meios na disputa pelas principais 
competições.
Um direito que não cabe discutir, 
mas demarcado por cuidados 
inegociáveis, em se tratando 
de um conteúdo que interessa 
a todos os tipos de público, 
independentemente da faixa de 
idade.
Daí a estranheza e mesmo 
críticas à forma como, em muitas 
ocasiões, esta entrega é realizada.
O que deve ser levado em 

conta, independentemente de 
hora, tempo, lugar ou forma de 
comunicação, é que o esporte, 
em sua cobertura, deve seguir 
os mesmos preceitos básicos do 
jornalismo.
E sempre ter em conta que 
seriedade, busca e checagem do 
material, além do compromisso 
com a verdade, são princípios 
fundamentáveis e indiscutíveis.
Não existe nem como ser de 
outra maneira, daí a estranheza 
de alguns com a brincadeira, às 
vezes, exagerada ou o tratamento, 
em algumas ocasiões, inadequado 
e nem sempre prioritário à 
informação.

BELLA DA SEMANA

LUANA BONATTO é pura 
elegância e sensualidade, 

num corpo bem feito

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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MÚSICA

Tempo rei, ó, tempo rei

Claudio Leal 
Folhapress

O tempo vai reger a turnê 
de despedida de Gilberto Gil 
por nove capitais brasileiras no 
próximo ano. Do álbum “Raça 
Humana”, de 1984, a canção 
“Tempo Rei” nomeia a série de 
shows que marcará seu adeus à 
rotina de viagens e shows alon-
gados, como faz há quase 60 
anos. Sorridente na chamada 
de vídeo, o compositor diz que 
não se angustia com a redução 
do ímpeto de palco.

“Não creio que seja tão di-
fícil, porque a vida é corpo. O 
complexo vivente já indica que 
isso é razoável, porque estou 
mais velho, não tenho tanto 
élan, tanta sede, tanta volúpia 
como antes. Já tenho um andar 
para perceber que vai dar para 
ficar mais quieto”, diz. “Minha 
inserção no mercado já é mais 
branda, então tenho que pen-
sar que não preciso acelerar 
mais. Concluímos que é bom 
dar esse ‘bye-bye’.”

De março a novembro de 
2025, Gil vai percorrer arenas e 
estádios de Salvador, Rio de Ja-
neiro, São Paulo, Brasília, Belo 
Horizonte, Curitiba, Belém, 
Fortaleza e Recife. Em breve 
serão anunciadas ainda datas 
nos Estados Unidos e Europa. 
A pré-venda de ingressos para 
clientes Banco do Brasil se ini-
cia a partir das 10h de 19 de 
agosto, no site da Eventim, e 
no dia 22, às 12h, será aberta a 
venda para o público geral.

Realizada pela 30e e Gege 
Produções, a turnê estreará na 
Fonte Nova, em Salvador, onde 
o artista baiano fez uma apre-
sentação histórica com o ja-
maicano Jimmy Cliff, em 1980. 
“Eu e a minha ancestralidade 
com relação a mim mesmo”, diz 
Gil, sobre a abertura na Bahia.

“Tempo Rei” vai virar “um 
leitmotiv” do show com direção 
musical dos filhos Bem e José 
Gil. A escolha corteja um tema 
central na obra do tropicalista. 
Em suas canções reflexivas, o 
mundo sobrevive à morte indi-
vidual, o finito estende-se infi-
nito, o amor vai além do fim do 
amor e a vida carnal esboça a 
eternidade.

A música responde à “Ora-
ção ao Tempo” de Caetano Ve-
loso, seu irmão artístico, mais 
existencialista do que Gil ao 
professar que, ao sair do círcu-
lo do tempo, “não serei nem te-
rás sido”. O tempo segundo Gil 
transforma “as velhas formas 
do viver”.

A despedida não o afastará 
de shows pontuais e do ritual 
de compor e gravar. No Rio ou 

Salvador, o violão sempre per-
manece em seu campo visual. 
Gil embaralha lazer, medita-
ção e trabalho nos exercícios 
instrumentais, e o rigor caseiro 
pouco difere daquele externa-
do nas minuciosas passagens 
de som e no hábito de ensaiar 
outra vez o repertório no cama-
rim, perto de ser chamado ao 
palco.

“Tocar em casa e especular 
sobre as canções e os caminhos 

musicais, esse xodó e esse afe-
to com o instrumento, perma-
necem. Aliás, uma das razões 
é tentar ganhar mais tempo 
para essa dimensão doméstica 
da musicalidade. Uma música 
mais tranquila, mais meditati-
va, mais divagante.”

Aos 82 anos, o olhar realis-
ta sobre a finitude o ajudou a 
anunciar a última turnê. “As 
relações corpo, alma, mente, 
inteligência, respiração, pul-

monaridade, força muscular, 
todas essas coisas convergem 
para uma aquietação maior”, 
diz o compositor.

Na banda, a presença de fi-
lhos e netos o cobre de afeto fa-
miliar. Uma das vozes da trupe, 
a cantora Flor Gil, sua neta, lan-
ça agora o single “Choro Rosa”, 
uma prévia de seu álbum de 
estreia, previsto para outubro. 
“Ouvi quando ela estava come-
çando a compor. A gente estava 

na Austrália e na Nova Zelân-
dia, na última excursão. Ela 
tinha alguns momentos musi-
cais registrados”, diz Gil.

Nos diálogos dele com filhos 
e netos, é perceptível o gesto 
de isenção ao transmitir sabe-
res musicais e fazer pondera-
ções críticas. “Não catequizei 
nenhum filho para que fossem 
torcedores dos meus times. 
Na música também faço isso. 
Evidente que tem a minha pre-
sença permanente ali tocando, 
cantando, ouvindo coisas. Há 
uma saturação de música no 
ambiente, o que leva natural-
mente à percepção dos talentos 
por parte deles. Mas catequese 
eu não exerço.”

O repertório será discutido 
com sua equipe, mas Gil pensa 
em acolher sugestões de fãs e 
amigos. Ele antecipa a ideia de 
homenagear seus mestres Do-
rival Caymmi e Luiz Gonzaga. 
Em casa, vem tocando com fre-
quência “Marina”, de Caymmi, 
desconstruída em “Realce”, de 
1979. Com “Toda Menina Baia-
na” e “Não Chore Mais” -versão 
de “No Woman, No Cry”, de B. 
Vincent-, além da canção-títu-
lo, o álbum estimulou sua ener-
gia de palco e o mergulho na 
extroversão.

Disco
“Nunca perdi o gosto por 

esse disco. Sempre acreditei 
que era um disco de imersão 
legítima nas inovações do cam-
po pop. Eu já era muito afeiço-
ado a essa coisa no tempo do 
tropicalismo e na fase londrina, 
onde ganhou novos ares com 
as experiências em Londres e 
na Europa. E depois, na volta 
para cá, com o ‘Expresso 2222’ 
e tudo que veio logo em segui-
da, culminando com ‘Realce’.”

A alegria com que fala da 
despedida e a intensidade dos 
novos projetos não indicam 
um final de carreira. Antes, um 
fogo de recomeço. De 29 a 31 
de agosto, na Sala São Paulo, 
Gil e o maestro italiano Aldo 
Brizzi apresentam a ópera 
“Amor Azul”, com a Orquestra 
Jovem do Estado de São Paulo e 
o Coro Acadêmico da Osesp, a 
Orquestra Sinfônica do Estado 
de São Paulo.

O designer tropicalista Ro-
gério Duarte, morto em 2016, 
esteve na origem do projeto. 
“Rogério tinha feito o ‘Bhaga-
vad Gita’, uma versão da obra 
clássica da cultura religiosa in-
diana. Depois fez uma tradução 
do ‘Guita Govinda’, do poema 
do Jayadeva, submeteu ao Aldo 
e a mim e me sugeriu que nós 
tratássemos esse texto como 
uma ópera. Acabamos fazendo 
isso com o André Vallias.”

Gil afirma que a ópera não 
exigiu mudanças em suas ex-
plorações habituais de ritmo e 
harmonia. “A proposta foi tra-
zer o conceito operístico para 
o campo da música popular. 
Aldo é mais clássico, mais mú-
sica de concerto, mas eu estou 
completamente afeito ao cam-
po da música popular”, diz o 
compositor, que recorre ao seu 
canto natural.

De março a novembro 
de 2025, Gilberto Gil 
vai percorrer arenas 
e estádios brasileiros. 
Gil demonstra, em 
entrevista, olhar realista 
sobre finitude. Ingressos 
começam a ser vendidos 
na próxima segunda-
feira, 19

Artista posa para ensaio da turnê ‘Tempo Rei’, que se inicia no ano que vem

GIOVANNI BIANCO/DIVULGAÇÃO
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JOAO JOAO 
JOAQUIMJOAQUIM

Existem certos valores difí-
ceis de serem definidos. Saú-
de e  Justiça , por exemplo.  De 
vez em quando há uma reedi-
ção do que seja Saúde. Porque 
não basta ser a ausência de 
doença, orgânica ou mental. 
Ela vai bem além da simples 
ausência de doença física ou 
mental. Justiça é outro valor 
inerente aos humanos de um 
conceito variado. Porque, de 

Médico

fato, envolve outros valores: 
cultura de um povo, suas 
crenças, as convenções so-
ciais etc.; Imaginemos o sen-
so de Justiça para o rico e para 
o pobre; para um corrupto e 
para um honesto; para um 
autocrata (ditador) e para um 
cidadão comum!

A visão platônica por 
exemplo de justiça traz um 
conceito alentador e bem as-
similável. Diz assim: “Justiça 
é atribuir a cada pessoa o que 
lhe é devido”. Para melhor en-
tendimento, vamos desven-
dar este termo devido. Signi-
fica o vocábulo devido, em 
termos simples, nada mais 
que dar a cada pessoa, quan-
do ela está sob o escrutínio e 
consideração de um Juízo, um 
Jurado, um Julgado, o que lhe 
couber como ônus e bônus. 
Suponhamos em um delito, 
de pequena gravidade. O juiz 
deverá levar em consideração 
a esse autor o que lhe resta de 
virtude ou vício, de bom e de 
ruim, naquele ato praticado. 
Vem daí os tipos de crimes: 
doloso, culposo, doloso even-
tual.

Vamos lembrar neste con-
texto, desse princípio. Nenhu-
ma pessoa é tão má que não 
possa ter alguma virtude, nem 
tão boa que não possa ter al-
gum vicio ou defeito. Nesta 
consideração é que deve en-
tão entrar o conceito de Justi-
ça e consciência do Juiz.  

Em consideração à aplica-
ção de justiça (j minúscula) 
pela Justiça (J maior), seja 
aqui no Brasil ou alhures, 
Estados Unidos, Hungria, 
Venezuela, Argentina. Mas, 
falemos com mais afinco do 
Brasil. Observem bem como 
se dá a aplicação ou os efei-
tos da Justiça aqui no Brasil. 
Lembremos que quem apli-
ca a justiça são os homens e 
mulheres. Homens e mulhe-
res de Estado. Logo dá de se 
imaginar que muitos de seus 
julgamentos e julgados se dão 
com as variações de humor, 
de juízo, de racionalidade, de 
sentimentos diversos. É bem 
conhecida por exemplo a ten-
são pré-menstrual na mulher. 
O homem de idêntica forma 
padece também de suas ten-
sões, ansiedade, antipatia, 

mau humor, depressão.
Não se pode perder a conta 

que no Brasil, existe ainda a 
tal da imunidade parlamen-
tar; e sem trocadilho é para 
lá de se lamentar mesmo. Por 
que que outras pessoas, as 
menos apessoadas, não têm 
de forma justa algum tipo de 
imunidade? Boa pergunta, 
não é! Quando muito a  maio-
ria das gentes tem imunida-
de natural e vacinal. Contra, 
por exemplo ,certas doenças, 
gripe, dengue, tuberculo-
se, sarampo, covid19. O que 
mais essas pessoas da arraia-
-miúda precisam seriam por 
exemplo imunidade alimen-
tar, residencial, social e outras 
garantias dos chamados Di-
reitos Fundamentais, previs-
tos no artigo 5º.

A coisa, quer dizer, a justiça 
no Brasil surte os seus efei-
tos, contaminada de vários 
fatores. Os mais cediços são 
o status social do indivíduo, 
o valor de seu RG e CPF, o seu 
múnus público ou privado, 
os seus qualificativos profis-
sionais, o seu cadastro fiscal 
na receita federal, o seu cargo 

eletivo, se municipal, estadu-
al ou federal; a sua influência 
no eleitorado, o poder de sua 
oratória (conforme conselhos 
de sofistas); etc.; etc.; etc.; Por 
exemplo aquele ex mandatá-
rio maior, que verbaliza suas 
ideologias, suas negações 
cientificas, que arrota impro-
périos contra os poderes da 
Justiça, contra decisões de ju-
ízes colegiados, que prega su-
blevações e desobediência às 
leis, que defende ferozmente 
os seus parentais e apanigua-
dos. Esses, sim, raramente vão 
para a cadeia. Quando muito, 
sofrem algumas cautelares, 
passaporte retido. E vivem no 
bem bom, de sempre.

É assim que funciona a Jus-
tiça no Brasil. Porque ela se 
faz por homens, com suas fra-
quezas, idiossincrasias, ten-
sões pré-menstruais quando 
mulheres, interesses escusos 
variados. Quer mais, a Jus-
tiça se faz até com objetivos 
venais, veniagas, prebendas 
de veniagas, e tudo continua 
como dantes no quartel de 
Abrantes!

O que é justiça no Brasil

SALATIEL SALATIEL 
SOARESSOARES

Antônio Aureliano Cha-
ves de Mendonça foi um dos 
grandes políticos mineiros, 
cujo legado ainda reverbera 
nas memórias daqueles que 
tiveram a honra de conhecê-
-lo. Nascido em Três Pontas, 
em 13 de janeiro de 1929, Au-
reliano Chaves construiu sua 
vida e carreira na cidade de 
Itajubá, Minas Gerais. Foi lá 
que ele se graduou em Enge-

Engenheiro

nharia Elétrica e Civil pela Es-
cola Federal de Engenharia de 
Itajubá (EFEI), a mais antiga 
escola de engenharia elétrica 
do país. Em Itajubá, conhe-
ceu e casou-se com Dona Vivi 
Chaves, filha de um renoma-
do médico local.

Aureliano Chaves desta-
cou-se não apenas como en-
genheiro, mas também como 
professor, e transmitiu seu 
vasto conhecimento na pró-
pria EFEI, onde estudou e le-
cionou. Além disso, ensinou 
na Escola Técnica de Eletrô-
nica de Santa Rita do Sapu-
caí e no Instituto Nacional de 
Telecomunicações (Inatel), 
instituições que são pilares da 
educação técnica e superior 
em Minas Gerais. Seu com-
promisso com a formação de 
futuros engenheiros foi uma 
marca de sua carreira acadê-
mica.

Na política, Aureliano Cha-
ves alcançou o auge ao ser 
indicado vice-presidente da 
República durante o governo 
de João Figueiredo, cargo que 
ocupou de 1979 a 1985. Antes 
disso, exercera, com desta-

que, o cargo de governador de 
Minas Gerais, de 1975 a 1978, 
cuja gestão foi marcada pelo 
desenvolvimento do estado 
e por sua integridade moral. 
Após seu mandato como vi-
ce-presidente, continuou a 
servir ao país como ministro 
de Minas e Energia no gover-
no do presidente José Sarney, 
de 1985 a 1988. Nessa função, 
desempenhou um papel cru-
cial na gestão dos recursos 
energéticos do Brasil em um 
período de grandes desafios.

Durante os anos em que 
vivi no Sul de Minas, tive a 
oportunidade de conhecer de 
perto o cotidiano simples de 
Aureliano Chaves. Certa vez, 
enquanto conversava com 
um colega na calçada, avistei 
o então vice-presidente em 
uma caminhonete, acompa-
nhado de sua esposa, indo 
visitar o Sr. Arlete, um amigo 
dos tempos de estudante. Au-
reliano gostava de tomar café 
na casa da Dona Afonsina, 
sua antiga professora, de vi-
sitar os amigos de longa data 
que tinha na cidade – como o 
senhor Caruso, dono de uma 

loja, ou o italiano Rosário Per-
rota, proprietário da revistaria 
frequentada pelo então pro-
fessor Aureliano Chaves. Esse 
hábito de se reunir com ami-
gos e compartilhar momentos 
simples era uma constante 
em sua vida. Seis vezes o vi fa-
zendo isso no período em que 
morei na região.

Outro momento marcante 
foi quando Aureliano Chaves, 
já no final de seu mandato 
como vice-presidente, voltou 
à sua terra para inaugurar um 
grande auditório que levava 
seu nome no Instituto Nacio-
nal das Telecomunicações. 
Lembro-me, vividamente, de 
como ele se sentou na pri-
meira fila, acompanhado de 
figuras ilustres de Santa Rita 
do Sapucaí, como o ex-mi-
nistro Bilac Pinto e seu filho, 
o deputado federal Francisco 
Bilac Pinto. Também esta-
vam presentes o prefeito, o 
monsenhor da igreja católica 
e o procurador da República 
Francisco Rezek, se não me 
falha a memória, um santar-
ritense que havia acabado 
de retornar da França, onde 

completara seu doutorado na 
renomada Universidade de 
Sorbonne.

A imagem que guardo de 
Aureliano Chaves é de um ho-
mem absolutamente íntegro, 
simples, amigo dos amigos 
e, acima de tudo, um grande 
governador de Minas Gerais. 
Infelizmente, vivemos em um 
país que, muitas vezes, não 
preserva a memória de seus 
grandes líderes. Aureliano 
Chaves merece ser lembra-
do, especialmente em tempos 
que o Brasil tanto necessita de 
exemplos de grandes homens 
públicos.

Deixemos para outra oca-
sião uma discussão mais 
aprofundada sobre o brilhan-
te Francisco Rezek. Hoje, a 
lembrança é de Aureliano 
Chaves, o mineiro que, com 
sua simplicidade e dedicação, 
deixou uma marca indelével 
na história de Minas Gerais e 
do Brasil.

Aureliano Chaves: Um legado de integralidade
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Alma da brasilidade

Inglid Martins

A atriz e cantora Laura Pro-
ença apresenta ao público seu 
aguardado álbum de estreia, 
“Pode ser a gota d’água”. Este 
trabalho, que já está disponí-
vel nas principais plataformas 
de streaming desde o dia 1º de 
agosto, traz um repertório que 
passeia por grandes clássicos 
de Chico Buarque, todos cuida-
dosamente interpretados por 
Laura.

O álbum inclui faixas icô-
nicas como “O Meu Amor” 
(Chico Buarque e Vinicius de 
Moraes), “Tatuagem” (Chico 
Buarque e Ruy Guerra), “Sob 
Medida” (Chico Buarque), “Eu 
Te Amo” (Chico Buarque e Tom 
Jobim), “Pedaço de Mim” (Chi-
co Buarque), “Folhetim” (Chi-
co Buarque), “A História de Lily 
Brown” (Chico Buarque e Edu 
Lobo), “Gota D’Água” (Chico 
Buarque) e “Gente Humilde” 
(Garoto, Vinicius de Moraes e 
Chico Buarque).

Laura se destaca por sua 
capacidade de dar novas cores 
e nuances às obras de Chico, 
prometendo tocar os corações 
dos ouvintes com sua profun-
didade lírica e musicalidade 
refinada. “Esse disco é a reali-
zação de um sonho. Escolhi o 
repertório de Chico Buarque 
para meu álbum de estreia por-
que suas músicas têm uma pro-
fundidade poética e emocional 
que ressoam profundamente 
em mim”, diz ao Diário da Ma-
nhã.

“Chico é um dos maiores 

compositores da nossa música. 
Suas letras capturam a essência 
da alma brasileira. Interpretar 
suas canções é uma honra e 
uma responsabilidade, e es-
pero poder transmitir toda a 
beleza e complexidade de suas 
obras ao público. Cada música 
do álbum foi selecionada com 
muito carinho, visando criar 
uma experiência rica e envol-
vente para os ouvintes. Espero 
que as pessoas sintam a mesma 
emoção que eu senti ao inter-
pretá-las”, conta Laura.

“Pode ser a gota d’água” 
também marca a estreia do 
cantor Márcio Gomes como 
produtor musical, trazendo 
uma nova abordagem para os 
arranjos das canções. As or-
questrações são assinadas por 
Alex Vianna, com a exceção de 
“Gota D’Água”, que conta com a 
instrumentação de Tibor Fittel, 
e “Gente Humilde”, orquestra-
da por Patrick Angello. Márcio 
também expressa seu entusias-
mo: “Trabalhar com Laura foi 
uma experiência incrível. Sua 
entrega e paixão pela música 
são contagiantes. Estou muito 
orgulhoso do resultado final e 

ansioso para que todos ouçam 
este trabalho”.

Laura, por sua vez, com-
partilha seu entusiasmo sobre 
trabalhar com Márcio Gomes 
e os orquestradores: “Traba-
lhar com o Márcio foi incrível, 
somos amigos, mas a conexão 
para esse trabalho nos aproxi-
mou mais. Ele captou o que eu 
queria fazer. Ele é um grande 
cantor e se mostrou um pro-
dutor que tem conhecimento 
técnico e sensibilidade. Certa-
mente faremos mais trabalhos 
juntos. O Alex Vianna fez arran-
jos maravilhosos, e o Tibor, que 
fez o arranjo de ‘Gota D’Água’, 
acertou em cheio. O Patrick An-
gello fez um trabalho belíssimo 
para violão, exatamente como 
pensávamos”.

Laura Proença é atriz, canto-
ra e produtora de conteúdo que 
vem conquistando seu espaço 
na televisão, cinema, teatro e 
internet. É filha dos pianistas 
Marly e Miguel Proença e ain-
da criança viu despertar sua 
veia artística, participando de 
saraus em sua casa promovidos 
por seus pais, quando encena-
va, juntamente com o irmão, 

trechos da ópera “La Traviata” 
(Verdi).

Inicialmente, estudou piano 
com sua mãe, mas optou pelo 
teatro. Com uma formação 
artística diversificada, Laura 
estudou teatro no Tablado, ci-
nema com Fábio Barreto, canto 
com Carol McDavit e Vera Can-
to e Mello, e cursou a Escola de 
Atores Wolf Maya em São Pau-
lo. Além disso, graduou-se em 
Comunicação e Cinema pela 
Casa das Artes de Laranjeiras 
(CAL).

Laura teve Bibi Ferreira 
como madrinha artística, com 
quem, além de trabalhar, man-
tinha uma convivência pessoal 
e sua madrinha de batismo é 
a grande cantora lírica Maria 
Lúcia Godoy, com a qual tam-
bém teve aulas de canto. Como 
produtora, colaborou com seu 
pai na produção de discos, tur-
nês, festivais e master classes 
na Universidade de Música de 
Karlsruhe, na Alemanha, onde 
Miguel Proença era professor.

Outras artes
Em 2007, Laura foi convi-

dada para integrar o elenco 
da peça “Isadora Duncan — 

É Dançando que a Gente se 
Aprende”, de Aguinaldo Silva, 
com direção de Bibi Ferreira. 
Foi nesse palco que Aguinaldo 
Silva a descobriu, convidando-
-a para a novela “Duas Caras”, 
onde interpretou a persona-
gem Vesga.

Na TV Globo, Laura atuou 
em “Senhora do Destino” como 
a personagem Dora, “Duas 
Caras” como Vesga, “Cinquen-
tinha” como Marcela, “Sob 
Nova Direção”, além do seriado 
“Questão de Família” no canal 
GNT como a Drª Vilma, ao lado 
de Eduardo Moscovis. Con-
vidada por Walcyr Carrasco, 
participou da peça “A Mulher 
do Candidato”, interpretando a 
personagem Silvia, com dire-
ção de Cininha de Paula.

No cinema, integrou o elen-
co de “Vestido de Noiva” em 
2002, dirigido por Joffre Ro-
drigues, e “Vida Bandida” em 
2003, um curta-metragem di-
rigido por Aurimar dos Praze-
res. Em 2017, atuou em “Polícia 
Federal – A Lei é Para Todos” 
como Rosângela Moro, sob a 
direção de Marcelo Antunez. 
Entre 2019 e 2020, participou 
de “O Melhor Verão de Nossas 
Vidas”, dirigido por Adolpho 
Knauth, e também de “Resistir 
para Recomeçar”, dirigido por 
Pedro Nascimento, e “Nada é 
por Acaso”, baseado no livro de 
Zíbia Gasparetto.

Indicada por Bibi Ferrei-
ra, Laura atuou na peça “Fica 
Combinado Assim”, de Consue-
lo de Castro, protagonizando 
ao lado do saudoso Herval Ros-
sano. Foi assistente de direção 
de Bibi Ferreira em “Only You”, 
também de Consuelo de Cas-
tro, que contava com Gracin-
do Junior e Adriana Esteves no 
elenco.

PODE SER A GOTA D´ÁGUA
Laura Proença

MPB
9 músicas

Disponível no Spotify

Cantora Laura Proença 
lança seu primeiro álbum, 
‘Pode Ser a Gota D’Água’. 
Atriz faz sua estreia como 
cantora interpretando 
clássicos de Chico 
Buarque, artista aclamado 
na cultura brasileira

Beleza própria: artista carioca deu novas cores às canções buarquianas

RENATA XAVIER/ DIVULGAÇÃO

Autoridades e setor produtivo
discutem Reforma Tributária em Goiás

Meyrithania Michelly

A reforma tributária foi o 
tema central de um painel pro-
movido pela BC Energia na úl-
tima terça-feira (13), na sede 
da Associação dos Magistrados 
do Estado de Goiás (Asmego). 
O evento reuniu autoridades e 
representantes do setor produ-
tivo goiano para discutir os im-
pactos das propostas em debate 
no Congresso Nacional, com 
foco especial nas preocupações 
financeiras e jurídicas que a re-
forma pode trazer aos estados.

O vice-governador de Goiás, 
Daniel Vilela, abordou a ques-
tão sob a ótica política e desta-
cou as resistências do governo 
estadual em relação às mudan-
ças propostas. Ele enfatizou o 
papel do governador Ronaldo 

Caiado como um dos principais 
opositores à reforma, citando 
sua defesa da autonomia fiscal 
dos estados. “Do ponto de vista 
político, o governador Ronaldo 
Caiado é o principal debatedor 
contra a reforma tributária. Re-
sistente e resiliente, ele traz a vi-
são do nosso estado altamente 
produtor. Há uma grande pos-
sibilidade do ajuizamento de 
várias ações. Entendo que es-
tamos sendo prejudicados com 
uma função garantida constitu-
cionalmente, que é a autonomia 
fiscal”, afirmou Daniel Vilela. 
Ele também levantou questões 
sobre a segurança jurídica que 
a reforma poderia impactar, 
questionando a homogenei-
dade das decisões judiciais no 
contexto da complexidade do 
sistema jurídico brasileiro.

Rubens Fileti, presidente da 
Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços do Estado de 
Goiás (Acieg), compartilhou 
suas preocupações em relação 
ao setor produtivo. Ele ressaltou 
a falta de diálogo com os seto-
res diretamente afetados pela 
reforma. “A reforma tributária 
começou com vários parla-
mentares falando que seria boa, 
mas é algo que poderia ter mais 
audição do outro lado. Há a ne-
cessidade de desburocratizar, 
mas pode gerar uma verdadei-
ra avalanche de ações judiciais 
com regras que não estão muito 
claras”, comentou.

O CEO da BC Energia, Ales-
sandro Cunha, anfitrião do 
evento, também abordou os 
impactos previstos para o se-
tor produtivo, especialmente 

no que diz respeito ao custo da 
energia elétrica. Segundo Ales-
sandro, o aumento dos preços 
pode ser uma das consequên-
cias diretas para os consumido-
res finais. “Haverá um grande 
impacto em preço e demanda. 
A respeito da energia elétrica, 
para o consumidor pessoa física 

deve ter um aumento do custo 
final. Não é um processo rápi-
do, vai demorar alguns anos e 
a nossa legislatura vai mudar 
nesse tempo. Nós, empresários 
e empregadores, temos de estar 
atentos, acompanhando quem 
nos representa nessas discus-
sões”, explicou.

Daniel da Concebra, Breno Sarpi (Advogado), Alessandro Cunha (CEO 
da BC Energia), Daniel Vilela (vice-governador de Goiás), Rubens Fileti 

(Presidente da Acieg)


